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1 - Ausen“ias e In“orpora“iones.(P.3) 

2 - Aproba“ión ”e A“tas.(P.3) 

 

3 - Asuntos Entra”os. 

I - Comuni“a“iones Ofi“iales.(P.3) 

II - Proye“tos Presenta”os.(P.4) 

III - Pe”i”os ”e Parti“ulares.(P.5) 

IV - Despa“hos ”e Comisión.(P.6) 

Despa“hos ”e Comisión trata”os sobre tablas. 

-Proye“to ”e or”enanza autorizan”o a “elebrar 

“onvenio “on el Ministerio ”e Desarrollo So“ial 

para el Programa Autonomía Joven, Exp. 1.144-HCD-

2016.(P.6) 

4 - Tratamientos sobre tablas. 

I - Proye“tos ”e resolu“ión, ”e“lara“iones 

”e Interés Muni“ipal, Exps. 1.182, 1.209 

y 1.206-HCD-2016.(P.7) 

II - Proye“to ”e or”enanza, “onvenio ”e 

“omo”ato “elebra”o entre la 

Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a y la 

Aso“ia“ión Pa”res Familia y Esperanza, 

Exp. 1.211-HCD-2016.(P.7) 

III - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o al 

Departamento Eje“utivo informa“ión 

”etalla”a ”e lo eje“uta”o en las 

parti”as Servi“ios Té“ni“os y 

Profesionales  y Otros Servi“ios , 

Exp. 1.208-HCD-2016.(P.7) 

IV - Proye“to ”e ”e“reto or”enan”o a la OMIC 

que, en el mar“o ”e la Ley Provin“ial 

N° 14.640, ini“ie a““iones legales 
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intereses “ole“tivos ”e los usuarios 

”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, Exp. 

1.215-HCD-2016.(P.7) 

V - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

remisión ”e ante“e”entes y “opia ”el 

expe”iente ”e autoriza“ión ”e uso ”el 

espa“io públi“o para tareas lleva”as a 

“abo por la Empresa MAPSA INGENIERÍA 

S.A., Exp. 1.203-HCD-2016.(P.9) 

VI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

informe sobre el verti”o en la ría 

lo“al ”e efluentes ”el pro“eso 

in”ustrial, Exp. 1.202-HCD-2016.(P.9) 

VII - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o la 

realiza“ión ”e tareas ne“esarias para 

proveer ”el servi“io ”e agua potable 

al Barrio San Jorge, Exp. 1.205-HCD-

2016.(P.10)  

VIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

informe sobre a“tua“ión ”e Defensa 

Civil en ”errumbe ”e Soler al 100, 

Exp. 1.198-HCD-2016.(P.10) 

IX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo remita “opia 

”el expe”iente por el que se otorga la 

fa“tibili”a” ”e la obra ”e Soler al 

100, Exp. 1.197-HCD-2016.(P.13) 

X - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo “opia ”el 

Cál“ulo ”e Re“ursos y Presupuesto ”e 

Gastos 2016 eje“uta”o, Exp. 1.207-HCD-

2016.(P.13) 

XI - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a 

la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires la mo”ifi“a“ión 

“orrespon”iente al De“reto N° 409/16 

”el Po”er Eje“utivo Provin“ial, Exp. 

1.201-HCD-2016.(P.13) 

XII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informe 

sobre gasto ”e viaje efe“tua”o por la 

Dire“tora ”e la Dire““ión ”e Servi“io 

So“ial ”e la Se“retaría ”e Políti“as 

So“iales, Exp. 1.204-HCD-2016.(P.13) 

XIII - Proye“to ”e resolu“ión, Re“ono-

“imiento Ciu”a”ano al Dr. Gabriel 

Stiglitz, Exp. 1.139-HCD-2016.(P.20) 

XIV - Proye“to ”e or”enanza “rean”o el 

Régimen ”e promo“ión y puesta en 

valor ”el espa“io públi“o , Exp. 448-

HCD-2016.(P.20) 

XV - Proye“to ”e or”enanza estable“ien”o 

prohibi“ión ”e esta“ionamiento y 

”eten“ión en la “alle Casanova entre 

Fuerte Argentino y Cerrito sobre la 

a“era ”e los números pares, Exp. 

1.125-HCD-2016.(P.22) 

5 - Homenajes y Manifesta“iones.(P.23) 

6 - Or”en ”el Día.(P.24) 

I - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informe 

sobre la ”isponibili”a” ”e un espa“io 

”e Equipamiento Comunitario ”entro ”el 

barrio Don Bos“o, Exp. 951-HCD-2016. 

II - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

realiza“ión ”e trabajo ”e limpieza y 

”esmalezamiento ”e bal”íos ubi“a”os en 

Belisario Rol”án al 2500, Exp. 1.068-

HCD-2016. 

III - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo anali“e la 

posibili”a” y fa“tibili”a” ”e 

pavimentar la “alle Salva”or Mazza. 

Exp. 1.090-HCD-2016. 

IV - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo la 

instala“ión ”e luminarias y el 

a“on”i“ionamiento ”el espa“io públi“o 

en “alle 25 ”e Mayo al 2100, Exp. 

1.091-HCD-2016. 

V - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o a 

abonar a Provin“ia Seguros S.A. la 

suma ”e $12.767,64, Exp. 695-HCD-2016. 

VI - Proye“to ”e or”enanza a“eptan”o la 

”ona“ión efe“tua”a por la Sra. María 

Belén Ar“eo al Programa Mamás 

Cui”a”oras Luján , Exp. 755-HCD-

2016. 

VII - Proye“to ”e ”e ”e“reto “on“e”ien”o un 

plan ”e pagos ”e ex“ep“ión al Sr. 

Carlos Aníbal Muñoz, Exp. 795-HCD-

2016. 

VIII - Proye“to ”e or”enanza “on“e”ien”o un 

plan ”e pagos ”e ex“ep“ión a la Sra. 

Nan“y Díaz, Exp. 796-HCD-2016. 
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IX - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o la 

realiza“ión se Servi“ios ”e 

Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial ”e una manzana ”el barrio 

Stella Maris, Exp. 813-HCD-2016. 

X - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal el Cir“uito ”e 

Corsos Barriales Bahienses 2017, Exp. 

916-HCD-2016.(P.24) 

XI - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

la presen“ia ”e efe“tivos ”e la 

Poli“ía Lo“al por las “alles ”el 

barrio San Agustín, Exp. 988-HCD-2016. 

XII - Proye“to ”e or”enanza “onvali”an”o 

a“ta ”e permiso ”e uso pre“ario y 

“on”i“iona”o “on la firma Bahía 

E“ológi“o S.A, Exp. 843-HCD-2016. 

XIII - Proye“to ”e or”enanza por la que se 

afe“tan al uso públi“o vías ”e 

tránsito, Exp. 1038-HCD-2016. 

XIV -  Proye“to ”e or”enanza autorizan”o al 

Sr. Dire“tor General ”el Ente 

Des“entraliza”o Hospital Muni“ipal ”e 

Agu”os, Dr. Leóni”as Lu“ero, a 

sus“ribir un “onvenio “on La Segun”a 

Cooperativa Limita”a ”e Seguros 

Generales, Exp. 862-HCD-2016. 

XV - Proye“to ”e or”enanza ”isponien”o 

re“ono“imiento ”e ”años materiales al 

automotor ”e propie”a” ”el Sr. Darío 

Walter Hernán”ez, Exp. 895-HCD-2016. 

XVI - Proye“to ”e or”enanza ponien”o al 

“obro a ve“inos frentistas afe“ta”os 

por obra ”e extensión ”e re” gas 

natural, Exp. 805-HCD-2016. 

XVII - Proye“to ”e or”enanza “omuni“an”o a la 

Sra. Vanessa Ñan“upán lo informa”o por 

el Departamento Eje“utivo respe“to a 

imposi“ión ”e nombre ”e una “alle ”e 

nuestra “iu”a”, Exp. 749-HCD-2016. 

XVIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo que instale 

luminarias y “ámaras ”e seguri”a” en 

“alle Méxi“o, entre Chile y Santa Fe, 

Exp. 847-HCD-2016. 

XIX - Proye“to ”e or”enanza ”ejan”o sin 

efe“to “esión ”e inmueble a favor ”e 

la So“ie”a” ”e Fomento Barrio Parque 

In”epen”en“ia (altos) y autorizan”o a 

sus“ribir un “onvenio, Exp. 1.294-HCD-

2015. 

XX - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o a 

ABSA interven“ión en el Barrio 

Ri““hieri e informes, Exp. 772-HCD-

2016. 

XXI - Proye“to ”e or”enanza mo”ifi“an”o el 

artí“ulo 1 ”e la Or”enanza N° 17.248, 

Exp. 942-HCD-2013.(P.) 

7 - De“reto ”e Presi”en“ia.(P.24) 

-Apén”i“e.(P.25) 

 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los ”iez 

”ías ”el mes ”e noviembre ”e 2016, a la 

hora 15:40.  

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos ini“io a la sesión, 

por Se“retaría se tomará asisten“ia. 

-Se toma asisten“ia, en“ontrán”ose 

presentes la totali”a” ”e los “on“ejales. 

 

2 

APROBACION DE ACTAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Se entregan los 

Diarios ”e Sesiones N° 29 y 30, ”e los ”ías 20 

y 27 ”e o“tubre ”e 2016. 

Está para su “onsi”era“ión la aproba“ión ”e 

los Diarios ”e Sesiones N° 27 y 28, ”e los ”ías 

6 y 13 ”e o“tubre ”e 2016, respe“tivamente. 

-Aproba”os por unanimi”a”. 

 

3 

ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Del Departamento Eje“utivo, promulgan”o “on el Nº 

18.603 la or”enanza autorizan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión la lo“aliza“ión ”el uso Salón ”e Fiestas y 

Servi“io ”e Lun“h  en un inmueble. 
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-Con el N°  18.640: Ponien”o al “obro ”e ve“inos 

frentistas la obra Pavimenta“ión ”e varias “alles ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a – Etapa III – Año 2013 – 17 

“ua”ras . 

-Con el N°  18.642: Ponien”o  al “obro ”e ve“inos 

frentistas la obra Extensión ”e la re” ”e ”esagües 

“loa“ales en “alle ”el Barrio Pie”ra Buena . 

-Con el N°  18.645: Ponien”o al “obro ”e ve“inos 

frentistas la obra Constru““ión ”e “or”ón “uneta y 

ba”enes en “alle San José entre Rin“ón y 3 ”e 

Febrero . 

-Con el N°  18.646: De“laran”o la obligatorie”a” ”e 

pago la obra Extensión ”e la re” ”e gas natural en 

“alles Belgrano y ”e “alle Pringles . 

-Con el N°  18.648: Ponien”o al “obro ”e ve“inos 

frentistas la obra Pavimenta“ión ”e varias “alles ”e 

la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a . Etapa I – Año 2013 . 

-Con el N°  18.649: Autorizan”o la eje“u“ión ”e la 

obra Extensión ”e la re” ”e gas natural ”omi“iliario 

en “alle el Boyero y en “alle Gre“ia . 

-Con el N°  18.655: Afe“tan”o al uso públi“o las 

vías ”e tránsito Tres Sargentos, Leopol”o Mare“hal y 

Lau”elino Cruz. 

-Con el N°  18.656: A“eptan”o la oferta úni“a 

realiza”a para la eje“u“ión ”e la obra Pavimenta“ión 

”e varias “alles ”e Bahía Blan“a : 

-Con el N°  18.666: Mo”ifi“an”o la or”enanza 

referi”a a la obra Extensión ”e la re” ”e ”esagües 

“loa“ales en “alle Alejan”ro Pérez al 2100 y 2200 y 

Punta Alta al 3200 . 

-Con el N°  18.669: Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

”ominial. 

-Con el N°  18.670: Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

”ominial. 

-Con el N°  18.671: Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial. 

-Con el N° 18.672:  Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial. 

-Con el N°  18.673: Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial. 

-Con el N°  18.674: Autorizan”o la realiza“ión ”e 

Ser-vi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial. 

-Con el N°  18.678: Autorizan”o la lo“a“ión ”e un 

inmueble para el fun“ionamiento ”e la Uni”a” Sanitaria 

”el Barrio Al”ea Romana. 

-Con el N°  18.691:  Otorgan”o “on “ará“ter ”e 

ex“ep“ión el uso Salón ”e Fiestas  a un inmueble. 

-Con el N°  18.692: Mo”ifi“an”o or”enanzas 

referi”as a la genera“ión ”e suelo urbano apto para la 

“onstru““ion ”e vivien”as en el mar“o ”el Pro. Cre.Ar. 

-Proye“tos presenta”os por el Departamento 

Eje“utivo: 

-Exp. 1.185-HCD-2016: Departamento Territorial. 

Soli“ita ins“rip“ión ”e un inmueble a favor ”e la 

Comuna.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Primera ”e 

Ha“ien”a) 

-Exp. 1.186-HCD-2016: Departamento Territorial. 

Soli“ita ins“rip“ión ”e un inmueble a favor ”e la 

Comuna.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Primera ”e 

Ha“ien”a) 

-Exp. 1.193-HCD-2016: Sub“entro ”e Comu-ni“a“iones, 

alquiler equipo telefóni“o.(A las Comisiones ”e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías y Seguri”a” Públi“a). 

-Exp. 1.194-HCD-2016: Li“ita“ión Priva”a, tanques 

para rega”ores.(A las Comisiones ”e Obras Publi“as, 

Urbaniza“ión y Vivien”a y Primera ”e Ha“ien”a) 

-Exp. 1.196-HCD-2016: Costa Luis Alberto soli“ita 

para”a ”e abaste“imiento.(A las Comisiones ”e Tránsito 

y Transporte y Obras Publi“as, Urbaniza“ión y 

Vivien”a). 

-Respuestas re“ibi”as. 

-Exp. 301-HCD-2016: Soli“itan”o al Departamento 

Eje“utivo informes en rela“ión a ”os inmuebles. 

 

II 

Proyectos Presentados 

-Exp. 1.189-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo sobre esta”o ”e 

los suministros ”e Energía Elé“tri“a ”e los Puestos 

”el Mer“a”o Muni“ipal, autorías ”e los “on“ejales 

Iantos“a y Italiano.(A la Comisión ”e Defensa ”el 

Consumi”or y Usuarios ”e Servi“ios Públi“os). 

-Exp. 1.195-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión  

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo realizar las 

gestiones ne“esarias para repli“ar en Bahía Blan“a el 

proye“to piloto Ele“tri“i”a” Segura , autorías ”e 

los “on“ejales Ariente y Rosenfelt.(A la Comisión ”e 

Obras Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 

-Exp. 1.197-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

Soli“itan”o al Departamento Eje“utivo remita “opia ”el 

Expe”iente por el que se otorgó la fa“tibili”a” ”e la 

obra ”e Soler al 100, autoría ”e to”o el  Bloque 

Integra“ión Ciu”a”ana.(A la Comisión ”e Obras 

Publi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a). 
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-Exp. 1.198-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

Soli“itan”o informes sobre a“tua“ión ”e Defensa Civil 

en ”errumbe ”e Soler al 100, autoría ”e to”o el  

Bloque Integra“ión Ciu”a”ana. 

-Exp. 1.199-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

“onvo“an”o a Plenario ”e Comisiones a los Dire“tores 

y/o Gerentes ”e Enti”a”es Ban“arias publi“as y 

priva”as y a la OMIC bus“an”o alternativa para 

solu“ionar tiempo ”e espera, autoría ”el “on“ejal 

Lera.(A las Comisiones ”e Interpreta“ión, Asuntos 

Legales. Dere“hos Humanos y Garantías y Defensa ”el 

Consumi”or y Usuarios ”e Servi“ios Públi“os). 

-Exp. 1.201-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión  

soli“itan”o a la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires la mo”ifi“a“ión “orrespon”iente al De“reto N° 

409/16 ”el Po”er Eje“utivo Provin“ial, autoría ”e to”o 

el Bloque Integra“ión Ciu”a”ana. 

-Exp. 1.202-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

Soli“itan”o informa“ión sobre el verti”o en la Ría 

lo“al ”e EHLUESTES ”el Pro“eso In”ustrial, autoría ”e 

to”o el Bloque Frente Renova”or. 

-Exp. 1.203-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión  

Soli“itan”o remisión expe”iente ”e autoriza“ión ”e uso 

”el espa“io públi“o para la Empresa MAPSA Ingeniería 

So“ie”a” Anónima, autoría ”e to”o el Bloque Frente 

Renova”or. 

-Exp. 1.204-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

Soli“itan”o informe al D. Eje“utivo sobre el gasto ”el 

viaje efe“tua”o por la Dire“tora ”e la Dire““ión ”e 

Servi“io So“ial ”e la Se“retaría ”e Políti“as 

So“iales, autoría ”el “on“ejal Salaberry. 

-Exp. 1.205-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo la realiza“ión 

tareas ne“esarias para proveer ”el Servi“io ”e Agua 

Potable al Barrio San Jorge, autoría ”e to”o el Bloque 

Frente Renova”or. 

-Exp. 1.206-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión  

”e“larar ”e Interés Muni“ipal la Jorna”a ”e Entrega ”e 

Elementos Ortopé”i“os organiza”a por Fun”a“ión Diser, 

autoría ”e la “on“ejal Iantos“a. 

-Exp. 1.207-HCD-2016,  proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “opia ”el 

Cál“ulo ”e Re“ursos y Presupuesto 2016 Eje“uta”o, 

autoría ”el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

 

 

III 

Pedidos de  Particulares 

-Exp. 1.187-HCD-2016: Dr. Os“ar Colomb soli“ita la 

Ban“a Nro. 25.(A las Comisiones ”e  Salu” Públi“a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías ) 

-Exp. 1.188-HCD-2016: Li“. E”gar”o Ariel Epherra 

soli“ita Ayu”a E“onómi“a.(A las Comisiones ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial y Primera ”e 

Ha“ien”a). 

Exp. 1.190-HCD-2016: Miguel Angel Campetella 

soli“ita eximi“ión ”el pago ”e tasas ”e Dere“hos 

Muni“ipales.(A las Comisiones Primera ”e Ha“ien”a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales. Dere“hos Humanos y 

Garantías). 

-Exp. 1.200-HCD-2016: Comisión Muni“ipal ”e 

Bibliote“as Populares soli“ita aumento ”el monto ”el 

subsi”io.(A las Comisiones Primera ”e Ha“ien”a y 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial). 

-Notas Re“ibi”as. 

-DOSEM: Presenta nota a“laratoria.(Con sus 

ante“e”entes Exp. 1.163-HCD-2016). 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la entra”a fuera 

”e término y la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.211-HCD-

2016, proye“to ”e or”enanza, “onvenio ”e 

“omo”ato “elebra”o entre la Muni“ipali”a” ”e 

Bahía Blan“a y la Aso“ia“ión ”e Pa”res Familia y 

Esperanza. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar la entra”a fuera 

”e término ”el Exp. 1.216-HCD-2016, proye“to ”e 

or”enanza estable“ien”o las “on”i“iones que 

”eben “umplir los “on“ursos o “ertámenes ”e 

belleza que pue”an llevarse a “abo en el Parti”o 

”e Bahía Blan“a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término. 

-Unanimi”a”. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar la entra”a fuera 

”e término y la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.208-HCD-

2016, proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o al 

Departamento Eje“utivo informa“ión ”etalla”a ”e 

lo eje“uta”o en las parti”as Servi“ios 

Té“ni“os y Profesionales  y Otros 

Servi“ios . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva. 

-Unanimi”a”. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la entra”a fuera ”e 

término y la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.215-HCD-

2016, proye“to ”e ”e“reto or”enan”o a la OMIC 

que, en el mar“o ”e la Ley Provin“ial N° 

14.640, ini“ie a““iones legales “ontra la 

empresa Aguas Bonaerenses S.A., en 

representa“ión ”el interés “ole“tivo ”e los 

usuarios ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la entra”a fuera 

”e término y la reserva para su posterior 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 1.209-HCD-

2016, proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a 

la Primer Jorna”a ”e A“tualiza“ión Té“ni“a en 

Seguri”a” y Salu” en el Trabajo, Me”io Ambiente 

y Ergonomía Laboral . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término y la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar la entra”a fuera ”e 

término ”el Exp. 1.217-HCD-2016, proye“to ”e 

or”enanza estable“ien”o “on”i“iones para los 

“on“ursos ”e belleza en el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Para soli“itar la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.203-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SA. PERA.- Para soli“itar la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.202-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SA. PERA.- Para soli“itar la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.205-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.198-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.197-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.207-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.201-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva para su posterior tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.206-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Para soli“itar la reserva para 

su posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.204-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar la entra”a fuera 

”e término  ”el ”espa“ho y la reserva para su 

posterior tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

1.125-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

estable“ien”o prohibi“ión ”e esta“ionamiento y 

”eten“ión en la “alle Casanova entre Fuerte 

Argentino y Cerrito sobre la a“era ”e los 

números pares. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y la 

reserva. 

-Unanimi”a”. 

IV 

Despachos de Comisión 

DESPACHOS DEL CUERPO EN COMISION SESION 3 DE NOVIEMBRE  

DE 2016 

-Exp. 1.144-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o a “elebrar “onvenio “on el Ministerio ”e 

Desarrollo So“ial para el Programa Autonomía Joven. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el tratamiento 

sobre tablas. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS Y PRIMERA DE HACIENDA 

-Exp. 896-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

”isponien”o el re“ono“imiento ”e ”años al automotor 

propie”a” ”el señor Silvio Gabriel Commegna. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y 

GARANTIAS Y SEGUNDA DE HACIENDA 

-Exp. 1.069-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

”isponien”o el re“ono“imiento ”e ”años al automotor 

propie”a” ”e la señora Lorena An”rea Lasser. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

PRIMERA DE HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS 

-Exp. 1.226-HCD-2015, proye“to ”e ”e“reto remitien”o 

el presente expe”iente al Departamento Eje“utivo para 

su ar“hivo. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Ha si”o a“or”a”o 

en labor el tratamiento ”e los Exps. 1.182, 540, 

1.139 y 448-HCD-2016, ”urante el Cuerpo en 

Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:55. 

-A la hora 16:10. 

 

4 

TRATAMIENTO SOBRE TABLAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Señores 

“on“ejales, reanu”amos la sesión luego ”el 

“uarto interme”io. Por Se“retaría se ”ará 

le“tura a los expe”ientes ”espa“ha”os. 

 

I 

DECLARACIONES DE INTERES MUNICIPAL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la entra”a fuera ”e término ”e los ”espa“hos y 

el tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los proye“tos ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

 

II 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 32a., 10 de noviembre de 2016 

 
8 

CONVENIO DE COMODATO ENTRE LA 
MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA Y LA 

ASOCIACIÓN DE PADRES FAMILIA Y 
ESPERANZA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

III 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORMACION DETALLADA DE LO EJECUTADO 

EN LAS PARTIDAS “SERVICIOS TECNICOS Y 
PROFESIONALES” Y “OTROS SERVICIOS” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IV 

ORDENANDO A LA OMIC INICIE ACCIONES 
LEGALES CONTRA LA EMPRESA AGUAS 

BONAERENSES S.A. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, en primer 

término quiero agra”e“er a to”os los bloques que 

van a a“ompañar esta ini“iativa, y a aquellos 

bloques también que sugirieron algún tipo ”e 

mo”ifi“a“ión a este expe”iente, que tiene que 

ver ex“lusivamente “on estas injusti“ias, estas 

situa“iones ”e abusos que se están generan”o a 

los usuarios bahienses “on respe“to al nuevo 

“ua”ro tarifario que se implementó ”es”e la 

Goberna“ión, a través ”el De“reto N° 409 ”e 

este año. 

Ya lo habíamos ”i“ho en varias oportuni”a”es, 

”es”e aquel 23 ”e marzo que estuvimos presentes 

en la au”ien“ia públi“a ”on”e se trataba el 

tema, planteábamos que el aumento que preten”ía 

la Goberna”ora no iba a ser ”el 140%, o por lo 

menos no se iba a reflejar en la fa“tura ”e “a”a 

usuario en esa magnitu”, sino que iba a ser 

mu“ho más tenien”o en “uenta que se estaban 

mo”ifi“an”o los mínimos exigibles para “a”a 

usuario, y esos mínimos exigibles están ata”os a 

un “riterio que es“apa a lo que pue”e ser una 

políti“a seria ”e ahorro ”el servi“io, sino que 

”ire“tamente lo ”etermina “omo un impuesto, lo 

”etermina ”ire“tamente a“or”e a la valua“ión 

fis“al. In”epen”ientemente ”el “onsumo ”e “a”a 

usuario, se le ”etermina un mínimo a“or”e a la 

valua“ión fis“al. 

Esto lo hemos plantea”o, hemos teni”o 

reuniones que lo hemos “omenta”o en otras 

sesiones, y en ”efinitiva “reemos ne“esario que 

se pue”a re“urrir a la Justi“ia; ”e he“ho una ”e 

las alternativas que se manejó en un primer 

momento era pre“isamente involu“rar a la 

Justi“ia a los efe“tos ”e frenar este in“remento 

en la tarifa y este sistema ”e me”i“ión, 

tenien”o en “uenta que estable“ía una tarifa no 

gra”ual, estable“e una tarifa que es 

”espropor“iona”a al servi“io que se presta, y 

estable“e una tarifa totalmente abusiva. 

Cuan”o ”igo una tarifa totalmente 

”espropor“iona”a al servi“io que se presta, “omo 

uste” sabe, señor presi”ente, ”ire“tamente to”o 

prin“ipio ”e servi“io públi“o estable“e que la 

tarifa tiene que ir en rela“ión al servi“io que 

brin”a la empresa prestataria. 

Sin ir más lejos, hoy po”emos ver en el 

perió”i“o lo“al pre“isamente “on el título Una 

pér”i”a ”e agua, se rompió parte ”el asfalto en 

pleno “entro  y tuvieron que “ortar la “alle. 

Es ”e“ir: el mal servi“io se sigue notan”o, 

hemos si”o muy “ríti“os ”e la gestión anterior 

que fue maneja”a por el gobierno provin“ial 

anterior, hemos si”o muy “ríti“os y lo seguimos 

sien”o “on este tema, porque no hay habi”o un 

“ambio “omo se ha prometi”o. 

Hoy, sin ir más lejos, tenemos un régimen 

tarifario que estable“e un sistema ”e me”i“ión 

totalmente “ontrario a prin“ipios ”e ahorro ”el 

suministro, que estable“e fa“turas totalmente 

eleva”as, y por otro la”o también “argos en los 

“uales se está pagan”o y no se realiza ningún 

tipo ”e servi“io. Pre“isamente hablo ”el 4% que 

se le paga al organismo ”e “ontralor, el OCABA, 
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que no “umple su tarea “omo ”ebería “umplir; por 

otro la”o los “argos ”e mantenimiento ”e me”i”or 

y ”e reposi“ión ”e me”i”or. 

Hoy hablan”o “on una ve“ina ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a me in”i“aba textual: ”ebo agarrar 

la pala para ver si el suministro que me está 

“obran”o ABSA es el real . Y la pregunta es 

¿por qué agarrar la pala?, y pre“isamente porque 

el me”i”or lo tiene totalmente tapa”o ”e tierra. 

Esta situa“ión se repite en mu“hos ”omi“ilios 

en los “uales pare“e por lo menos ”u”oso “ómo 

está mi”ien”o el servi“io esta empresa 

prestataria, y reitero: no es ”e ahora, ”ata ”e 

la gestión anterior. Pero bueno, hemos teni”o 

manifesta“iones ”el a“tual presi”ente ”e la 

Empresa ABSA, ”on”e anun“iaba que en Bahía 

Blan“a se habían solu“iona”o 19.000 pér”i”as ”e 

agua, in”i“an”o que solamente que”aban 1.000, y 

tenien”o en “uenta que hoy es 10 ”e noviembre ya 

”eberían haber esta”o solu“iona”as, si tomamos 

en “uenta el “riterio, el parámetro estable“i”o 

por el señor Sar”ella. 

Pero volvien”o al tema: “reemos ne“esario y 

“onforme tenemos una ley, que es ”e autoría ”e 

la ex sena”ora Diana Larraburu, que estable“e la 

posibili”a” ”e ini“iar a““iones legales al 

organismo ”e “ontralor. 

Señor presi”ente, la OMIC hoy tiene fa“ulta”es 

a través ”e esta ley para po”er representar 

intereses “ole“tivos y a““e”er a la Justi“ia, y 

”e he“ho el propio Inten”ente, una ”e las 

“uestiones que uno po”ría hoy “riti“arle al 

Inten”ente es que no se ha puesto al frente ”e 

este re“lamo, no se ha puesto al frente ”e 

re“lamarle pre“isamente al gobierno provin“ial 

una tarifa justa para los bahienses, to”o lo 

“ontrario, el propio Inten”ente re“ono“e y 

“ono“e la existen“ia ”e esta normativa porque 

pre“isamente allá por enero ”e este año, “uan”o 

to”a la “iu”a” se que”ó sin el servi“io ”e agua 

”urante 48 horas y que uste”, señor presi”ente, 

hizo la ”enun“ia penal pertinente a las 

autori”a”es ”e ABSA, el propio Inten”ente 

manifestó que le iba a requerir a la OMIC el 

ini“io ”e a““iones para que los ve“inos no 

paguen la fa“tura ”el servi“io. Re“or”emos que 

”espués vino ”e la “iu”a” ”e La Plata muy 

“ontento, ”on”e había “onsegui”o el mero 15% ”e 

”es“uento en la fa“tura“ión. Al margen ”e eso, 

re“ono“ía que la OMIC tiene fa“ulta”es para 

ini“iar a““iones ju”i“iales, que es lo que le 

estamos pi”ien”o. Por eso vuelvo a insistir y 

agra”e“er el a“ompañamiento ”e to”os los bloques 

que van a apoyar esta me”i”a. 

¿Por qué en el ”ía ”e hoy? Porque esta  semana 

nos enteramos que por una resolu“ión ju”i“ial 

”el Tribunal ”e Trabajo N° 2 ”el Departamento 

Ju”i“ial ”e Bahía Blan“a, en un expe”iente 

ini“ia”o por una empresa ”el Polo In”ustrial se 

suspen”ió, solamente para este usuario 

“omer“ial, el “umplimiento ”el ”e“reto que 

estable“e este tarifazo. Es ”e“ir: la Justi“ia 

”e manera preventiva suspen”ió el tarifazo que 

estable“ió el gobierno provin“ial, solamente 

para una empresa ”el Polo In”ustrial, solamente 

para un usuario “omer“ial. 

Lo veníamos ”i“ien”o en reitera”as 

oportuni”a”es que la Justi“ia se tiene que 

involu“rar, por eso también “elebramos este tipo 

”e fallos y esperemos que ”es”e el organismo ”e 

“ontralor “on amplias fa“ulta”es “omo es la OMIC 

Bahía Blan“a, se pue”an ini“iar las a““iones que 

“onsi”ere pertinentes, ”e las “uales, “omo 

presi”ente ”e la Comisión ”e Defensa ”el 

Consumi”or ”e este Honorable Cuerpo, nos ponemos 

a ”isposi“ión también para “olaborar en 

“ualquier tipo ”e requerimiento, ”e a““ión que 

se tenga que ini“iar, pero “reemos ne“esario que 

se a““ione al respe“to, ya sea presentán”ose en 

la “ausa ya ini“ia”a por esta empresa ”el se“tor 

in”ustrial, o ya sea ini“iar una a““ión nueva; 

ya sea -“omo ”e“ía- presentarse en esta “ausa y 

soli“itar la amplia“ión para to”os los usuarios, 

o ”ire“tamente una a““ión nueva en el Fuero 

Conten“ioso A”ministrativo. 

Por eso “reemos ne“esario que se ”ebe ”ar 

respuesta a los abusos que se están pro”u“ien”o 

“on esta tarifa totalmente exorbitantes, ”on”e 

no se rela“iona “on el “onsumo, y “omo ejemplo o 

un “aso testigo po”emos ”e“ir que un usuario ”el 

ma“ro“entro ”on”e tiene un “onsumo mensual ”e 

siete metros “úbi“os, hoy se le está “obran”o el 

triple, se le está “obran”o por veintiuno, 

a“or”e a la valua“ión fis“al. 

Se pro”u“en este tipo ”e injusti“ias y 

reitero, señor presi”ente, por un servi“io que 

sigue sien”o ”efi“iente, que lo seguimos 

“riti“an”o “omo lo “riti“ábamos antes, y que 

esperemos para to”o Bahía Blan“a que se pue”a 

solu“ionar en lo inme”iato. 

Por eso ”e“imos que “on esta ini“iativa 

apuntamos a que la Justi“ia se involu“re y que 

”es”e el organismo ”e ”efensa ”el “onsumi”or que 

es el que nos tiene que ”efen”er, ini“ie las 

a““iones legales pertinentes. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e ”e“reto. 
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-Aproba”o por mayoría. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

V 

SOLICITANDO LA REMISION DE 
ANTECEDENTES Y COPIA DE EXPEDIENTE DE 

AUTORIZACION DEL USO DEL ESPACIO 
PUBLICO POR TAREAS LLEVADAS A CABO POR 

LA EMPRESA MAPSA INGENIERIA S.A. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VI 

SOLICITANDO INFORME SOBRE EL VERTIDO EN 
LA RIA LOCAL DE EFLUENTES DEL PROCESO 

INDUSTRIAL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que en 

esto nosotros ya es la ter“era vez pero es algo 

que no nos ”eja ”e llamar la aten“ión porque 

po“o se habla ”e lo que está pasan”o y “uáles 

son las empresas que están involu“ra”as. 

En reali”a” nosotros re“ién ha“e muy poquitos 

”ías, más allá ”e los “ontroles que se han 

he“ho, re“ién se pu”ieron saber “uáles son las 

empresas, y la ver”a” que uno no quiere ser un 

mal pensa”o, pero hay empresas que “uan”o 

pro”u“en un ”año a la e“ología o a la ría lo“al, 

“omo lo están pro”u“ien”o estas empresas, no nos 

basta que en Gobierno Abierto nosotros pongamos 

“uáles son los afluentes que se han tira”o en el 

ría o vol“a”o en la ría, sin saber quiénes son 

los a“tores ”e los siguientes he“hos, porque en 

reali”a” hoy hay una ”enun“ia fe”eral por este 

motivo. 

Uno miran”o, y “uan”o a ve“es la gente se 

enoja porque no solamente tenemos que ”ejar 

mu“has ve“es litros ”e agua o ve“inos sin 

presión por ”arle agua al Polo, por apoyar a las 

empresas en la pro”u“tivi”a”, por a ve“es he“hos 

“omo su“e”ieron en estos últimos tiempos “on el 

tema ”e Me”io Ambiente, figuran empresas: PBB 

Polisur, Dow Quími“a Argentina, Solvay In”upa, 

Profertil, Compañía Mega, Petrobras Argentina, 

Transporta”ora ”e Gas ”el Sur. La ver”a” que en 

algún programa ”e televisión que auspi“iaba el 

Inten”ente las vi a estas empresas. 

Yo no sé si esta señorita que maneja Gobierno 

Abierto lo querrá “ubrir al Inten”ente ”e 

“omprometer esto, o el Inten”ente habrá ”a”o la 

or”en. La ver”a” que me gustaría que me lo 

“ontestara y si es posible lo firmara el 

Inten”ente, y no “omo “ualquiera ”e los tantos 

”e“retos que le han he“ho firmar al Inten”ente, 

in“lusive algunos sin saber lo que estaba 

firman”o, “omo nos pasó “on el tema por el “ual 

“onvo“amos a los ”istintos se“retarios. 

Ya llegó la hora ”e parar un po“o “on este 

tema ”e tener fun“ionarios irresponsables, y 

“reo que es hora ”e que el Inten”ente se ponga 

los pantalones largos y ”eje un poquito el tema 

”e las es“rituras y un poquito la payasa”a ”e 

la”o y se ponga a gobernar la “iu”a”, porque 

realmente tenien”o nosotros fun“ionarios ”e esta 

“ategoría lo úni“o que estamos ha“ien”o es 

es“u“har una Goberna”ora que viene, inaugura una 

obra priva”a y nos ”i“e que Bahía está lin”a, y 

en reali”a” lo que nosotros vemos es que Bahía 

está su“ia, está rota y está fea. 

En“ima nos mienten “on eso ”e que nosotros 

tenemos la “iu”a” lin”a. Nosotros somos gente 

que no mentimos, y no quiero exagerar “on esto: 

quiero la informa“ión, me interesa la 

informa“ión, y me interesa que “uan”o “ausan un 

perjui“io a Bahía, saber quiénes son los que 

realmente “ausan perjui“io a Bahía, porque yo 

esto ”el pan y “ir“o ya estoy “ansa”o, y ayer me 

to“ó vivirlo “on un propio “ompañero ”e trabajo. 

Enton“es vamos a empezar a gobernar realmente 

en serio y el Inten”ente, que fue elegi”o para 

manejar a to”o su “ua”ro políti“o, porque 

justamente a sus fun“ionarios no los eligió 

na”ie, los eligió na”a más que él, empie“en a 

”e“ir la ver”a” ”e las “osas que están pasan”o 

en Bahía y se ”ejen ”e engaños y realmente que 

me ”emuestren “on he“hos que realmente es un 

gobierno transparente, porque hasta ahora que”an 

serias ”u”as por mu“has ”e las “osas que están 

pasan”o. 

Gra“ias, señor presi”ente. Por ahora na”a más. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 
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-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VII 

SOLICITANDO LA REALIZACION DE TAREAS 
NECESARIAS PARA PROVEER DEL SERVICIO DE 

AGUA POTABLE AL BARRIO SAN JORGE 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

VIII 

SOLICITANDO INFORME SOBRE ACTUACION DE 
DEFENSA CIVIL EN DERRUMBE SOLER AL 100 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, el pasa”o 6 

”e noviembre, mientras se realizaba la obra ”e 

ten”i”o elé“tri“o en Soler al 100 por parte ”e 

la Empresa MAPSA Ingeniería, tuvimos un he“ho 

lamentable. 

Antes ”e hablar ”e la minuta ”e “omuni“a“ión 

quiero soli”arizarme “on la familia ”el joven 

Gabriel Burgos Melo, y los otros obreros que 

sabemos que están mu“ho mejor. 

Otra vez la pre“ariza“ión laboral por no tener 

unos parantes ”e “onten“ión, que ”e eso ”espués 

va a hablar mi “ompañera. 

Ante he“hos ”e estas “ara“terísti“as, quiero 

”esta“ar a los ve“inos que seguramente “omo 

“ualquiera ”e nosotros, ante un he“ho así, 

estamos prontos para ayu”ar, para estar ahí, 

para saber qué mano nuestra se ne“esita. Pero 

”espués ”e un tiempo pru”en“ial está Defensa 

Civil, personas “apa“ita”as y son profesionales 

“on mente fría para “oor”inar “a”a fuerza: 

Bomberos, Poli“ía Lo“al, Poli“ía ”e la Provin“ia 

”e Buenos Aires, Guar”ia Urbana. En estos he“hos 

trági“os vimos por me”io ”e las fotografías que 

había bastantes ”efi“ien“ias ”espués ”e pasa”o 

un tiempo, ”e quién ha“ía “a”a “osa. 

Es por eso que en esta minuta ”e “omuni“a“ión 

nosotros estamos pi”ien”o que se nos remita un 

proto“olo y seguramente Defensa Civil ha he“ho 

ya un informe ”e lo que pasó, por eso es que 

queremos que también nos remita ese informe. 

También quiero soli”arizarme “on los perio”is-

tas que fueron agre”i”os en ese momento. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, nosotros ”es”e ya 

vamos a apoyar to”o lo que tenga que ver “on esa 

obra. Otro “iu”a”ano más bahiense, a una “ua”ra 

y me”ia ”e la Muni“ipali”a”. 

Una obra que lo que sí salió rápi”o fue un 

“omuni“a”o muni“ipal ”i“ien”o que no tenía na”a 

que ver, y en reali”a” es algo ”is“utible, 

porque nun“a la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a se 

pue”e ”esha“er ”e la responsabili”a” ”e manejar 

el espa“io públi“o, y menos aún en sába”o y 

”omingo, “uan”o en reali”a” había quejas 

“omproba”as en el 911 por el rui”o que estaban 

ha“ien”o. 

A esas quejas no las es“u“haron. In“lusive se 

llamó también a Saneamiento, tampo“o las 

es“u“haron. Lo que sí salió rápi”o fue el 

“omuni“a”o, el “omuni“a”o sí salió rápi”o; el 

“omuni“a”o salió ”i“ien”o que no tenían na”a que 

ver. En reali”a” no sé quién tiene que ver o 

quién no tiene que ver.  

Lamento ”es”e ya y por supuesto “oin“i”o “on 

la “on“ejal preopinante ”e que es muy penoso que 

un “hi“o que apenas empieza su vi”a, termine no 

sé por responsabili”a” ”e quién, la ver”a” que 

yo no soy fis“al, pero sí lo que me que”a “laro 

es que “uan”o veo esta “lase ”e que yo señor, 

no señor, yo no fui , y empezamos a “ontarnos 

el “uento ”e la buena pipa y afe“tamos el 

espa“io públi“o y estábamos trabajan”o al la”o 

”e una obra que ha“e muy poquito tiempo ABSA no 

la ”ejó en las mejores  “on”i“iones, estamos 

hablan”o ”e una “ua”ra y me”ia ”el Muni“ipio ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Nosotros ”e“imos que a“ompañamos el proye“to 

por eso pe”imos to”o lo que se ne“e-sita, porque 

hoy na”ie “larifi“ó realmente “ómo fue el tema 

en sí. To”avía, “omo pasó en White, va a 

terminar tenien”o la “ulpa la ví“tima. 

Esto no es algo que nos pasa ahora. La ver”a” 

que lamentablemente también nos pasó “on un 

“hi“o ”e la UOCRA en un so“ava”o en la 
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Petroquími“a, que terminó sien”o él el 

responsable porque se le “ayó la máquina ”entro 

”e la zanja, “omo si el pibe se manejara solo. 

Enton“es nosotros también pe”imos to”a la 

”o“umenta“ión que sea ne“esaria no porque nos 

interese ha“er el papel ”e fis“al, to”os me 

“ono“en a“á, pero sí para realmente si queremos 

ser “on”u“tores ”e la “iu”a” y que nosotros 

”es”e este lugar po”amos ”arle una respuesta, 

por lo menos si viene uno ”e los pa”res, un 

familiar ”ire“to, ”e“ir que nuestros “on“ejales 

por lo menos “ono“en los papeles “on los “uales 

se manejó esa obra, y en qué “on”i“ión estaba 

esa obra. 

Yo es“u“hé al fis“al, la ver”a” que fue muy 

pobre la expli“a“ión ”el fis“al, aun el fis“al 

sien”o ingeniero. Quiero “reer que ese análisis 

que hizo es muy liviano. Me pare“e que ante una 

muerte hay que ex“avar un poquito más, y por 

ex“avar un poquito más y no hay na”ie 

“ontrolán”olo, ese “hi“o per”ió la vi”a. 

Espero que eso se tenga en “uenta no sólo por 

los “on“ejales, por los empresarios ”ueños 

responsables ”e esos trabaja”ores, pero también 

para que nuestro Gobierno Muni“ipal se en“argue 

”e mirar que las obras no se pue”en ”ejar al 

libre albe”río ”e “ualquier empresa. 

Nosotros somos responsables, nosotros somos 

responsables, ¡si lo sabemos!, si lo sabemos 

nosotros que fuimos ofi“ialistas y una rama mal 

“orta”a mató un “hi“o. Enton“es “on ese 

“riterio, estaba el permiso ”a”o, po”ía “ortar 

“ualquiera, o llegamos tar”e a “ortarlo. 

En reali”a” lo que ”igo es que no basta 

solamente “on sa“arnos la “ulpa, por lo menos 

tengamos la ver”a” ”e lo que su“e”ió. No po”emos 

”e“ir a nosotros no nos to“ó . 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, nuevamente 

estamos ante un “aso, seguramente esto lo 

”eterminará la Justi“ia, pero en primera 

instan“ia y a primera vista, ”e pre“ariza“ión 

laboral que llegó y llegó para que”arse. 

Nosotros sabemos que no es sólo trabajo en 

negro la pre“ariza“ión. Es in“erti”umbre 

laboral, es falta ”e garantías, es falta ”e 

“ontroles ”es”e el Ministerio ”e Trabajo, son 

sin”i“alistas que miran para otro la”o, que se 

ha“en los ”istraí”os, y es una patronal, públi“a 

o priva”a, que no le ”a valor a la vi”a ”e los 

trabaja”ores. 

Como ví“timas ”e estas “ir“unstan“ias tenemos 

que lamentar que ya no están ni Juan Cruz 

Manfre”ini, ni Miguel Angel Sosa, ni ahora 

Gabriel Burgos Melo, entre otros. 

Los ”atos esta”ísti“os hablan ”e 

falle“imientos por a““i”entes y son números 

es“alofriantes a nivel na“ional. Las 

Superinten”en“ia ”e Seguros ”e Riesgos ”e 

Trabajo, entre el año '96 y el año 2014 in”i“a 

que han falle“i”o 16.891 trabaja”ores que 

trabajan en blan“o, pero si vamos a la En“uesta 

Permanente ”e Hogares en ese mismo perío”o, 

entre el '96 y el 2014 los falle“i”os que 

trabajan en negro han si”o 10.617; suma”as ambas 

“ifras ”a un total ”e 27.500 falle“imientos ”e 

trabaja”ores en a““i”entes laborales en menos ”e 

20 años. 

Estas muertes obreras no son a““i”entales si 

enten”emos la palabra a““i”ente “omo un su“eso 

eventual que altera el or”en regular ”e las 

“osas. 

Estas muertes, señor presi”ente, son el 

resulta”o ”e la negligen“ia, ”e la imperi“ia, ”e 

la “aren“ia ”e profesionalismo y la falta ”e  

responsabili”a” empresarial. 

Señor presi”ente, trabajo ”igno no es 

solamente la oportuni”a” ”e a““e”er a un empleo 

que genere un ingreso justo. Es también la 

seguri”a” en el lugar ”e trabajo y la prote““ión 

so“ial para las familias. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, para expresar 

la “ompleta a”hesión ”e nuestro bloque a este 

proye“to. Para también a”herir prá“ti“amente a 

la totali”a” ”e las palabras ”e los “on“ejales 

preopinantes, “on una pequeña salve”a” en 

rela“ión a esta última manifesta“ión: nosotros 

tenemos enten”i”o que aquí no hubo un sin”i“ato 

que mirara para otro la”o, sino que hubo un 

sin”i“ato que había a”verti”o que esto po”ía 

pasar y me pare“e que que”ó ampliamente 

”emostra”o que tenía razón, porque por allí se 

”e“ía que no, que no había ”enun“ia.  

Efe“tivamente la gente ”e la UOCRA Bahía 

Blan“a había ”enun“ia”o a esta empresa y había 

alerta”o que no estaba ha“ien”o bien las “osas y 

lamentablemente, “omo suele pasar “on mu“has 

otras a”verten“ias en mu“hos otros senti”os, no 

se tomó ”ebi”a “uenta ”e esto y “ostó una vi”a, 

na”a más y na”a menos.  

Pero así “omo ”isiento “on esto ”e la “on“ejal 

preopinante, sí voy a ha“er mías sus palabras 
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“on respe“to a que lamentablemente la gran 

responsabili”a” ”e to”o esto es porque la 

pre“ariza“ión laboral en estos últimos 11 meses 

”e retro“eso ”e “ali”a” ”e vi”a para millones ”e 

argentinos, llegó para que”arse. Lamentablemente 

estamos asistien”o al triste espe“tá“ulo ”e 

personas que “on tal ”e tener un laburo a““e”en 

a “osas que por allí ha“e un tiempo no tenían 

porqué a““e”er, porque se los “ui”aba un po“o 

más. 

En este “aso estaban trabajan”o un ”omingo 

para no atentar “ontra los intereses e“onómi“os 

”e una empresa que ”e“ía si me trabajan ”ía ”e 

semana por a“á pasa menos gente y yo no gano 

plata . No ”igo que esa haya si”o la “ulpa ”e 

lo que su“e”ió, pero sin ”u”as pue”e influir.  

Uno se pregunta qué ha“ía alguien trabajan”o 

ahí un ”omingo; uno se pregunta si se tuvo en 

“uenta el esta”o ”el asfalto “on el tema ”e las 

vibra“iones; uno se pregunta si el tremen”o  

”esor”en ”e tránsito que hay en Bahía Blan“a no 

influye a la hora ”e ha“er estas obras y las 

empresas están ”ebi”amente “apa“ita”as y 

”ebi”amente entera”as ”e “ómo tienen que tomar 

re“au”os para “ui”ar a sus emplea”os. 

Bueno, lamentablemente ”e un tiempo a esta 

parte, “on“retamente ”e ”i“iembre ”e 2015 a esta 

parte, “omo en tantas otras “osas, en materia ”e 

”ere“hos laborales que también son ”ere“hos 

humanos, hemos i”o para atrás y en este “aso en 

Bahía Blan“a lo pagamos “on la pér”i”a ”e una 

vi”a ino“ente. 

Ojalá que esto se a“lare; ojalá que la 

Muni“ipa-li”a”, también ha“ien”o mías las 

palabras ”e otro “on“ejal preopinante, se ”é 

“uenta ”e que no hay ningún tema que pase en la 

vía públi“a ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a ”el que 

el Departamento Eje“utivo pue”a manifestarse 

ajeno. A partir ”e allí me pare“e que “a”a quien 

pue”e sa“ar sus propias “on“lusiones. 

Hago votos para que este pe”i”o ”e informes 

pue”a ser una pequeña “ontribu“ión para que 

”es”e este Con“ejo Deliberante hagamos un aporte 

para que este tipo ”e “osas no se repitan más. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, obviamente este 

bloque también va a a“ompañar este pe”i”o ”e 

informes y to”o lo que se rela“ione “on este 

grave y penoso he“ho, en el “ual “laramente 

está, “omo “ualquier a““i”ente ”e trabajo, 

“ualquier siniestro -mejor ”i“ho- que le su“e”e 

a una persona “uan”o está realizan”o un trabajo, 

tiene su origen obviamente en unas “on”i“iones 

”e seguri”a” no apropia”as, “omo “laramente ha 

su“e”i”o en este “aso. 

Con las imperfe““iones que tiene, nuestro país 

tiene un sistema, el sistema ”e a““i”entes ”e 

trabajo, ”on”e tiene un organismo na“ional que 

es el que ”ebe estar “ontrolan”o a través ”e 

”epen”en“ias provin“iales el “umplimiento ”e 

normas ”e seguri”a”, pero también obviamente es 

el emplea”or quien tiene la prin“ipal 

responsabili”a” ”e “umplir “on las “on”i“iones 

”e seguri”a” e higiene en el trabajo, que 

obviamente ”e haberse “umpli”o hoy no estaríamos 

lamentan”o este su“eso. 

Así que obviamente a“ompañar este pe”i”o y sí 

ha“er men“ión, me pare“e que ”e las palabras ”el 

“on“ejal preopinante, así “omo “oin“i”ía “on 

algunas ”el anterior y “on otras no, yo también 

”ebo ”e“ir que no me pare“e que en un ámbito 

”on”e estamos hablan”o ”e un trági“o su“eso 

”on”e falle“ió una persona que ha ”eja”o 

obviamente una familia y to”o lo que esto 

genera, an”ar analizan”o esta “uestión “omo que 

es pro”u“to ”e que en 11 meses ”e gobierno hoy 

”ía pue”en pasar estas “osas y antes no pasaban. 

Me pare“e que utilizar un he“ho para sa“ar una 

“on“lusión en base a estas “uestiones, no es 

oportuno, no es el lugar y a”emás tampo“o tiene 

ningún asi”ero “ientífi“o an”ar sa“an”o una  

“on“lusión “on este tipo ”e “osas. 

Es ”e“ir: si uno mira las esta”ísti“as ”e 

a““i-”entes ”e trabajo, seguramente ”urante el 

año pasa”o también pasaban y ha“e 10 años tam-

bién pasaban y ha“e 12 años también había. Es 

”e“ir que no me pare“ió oportuno y no tenía por-

qué entrar en este ”ebate una “uestión ”e esas. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

IX 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
REMITA COPIA DEL EXPEDIENTE POR EL QUE 

SE OTORGA LA FACTIBILIDAD DE LA  
OBRA DE SOLER AL 100 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el  proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

X 

SOLICITANDO AL D.E. COPIA DEL CALCULO DE 
RECURSOS Y PRESUPUESTO DE GASTOS 2016 

EJECUTADO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el  proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XI 

SOLICITANDO A LA GOBERNADORA DE LA 
PROVINCIA DE BUENOS AIRES MODIFICACION 

CORRESPONDIENTE AL DECRETO N° 409/16  
DEL PODER EJECUTIVO PROVINCIAL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”en-te, 

simplemente para a“larar que este expe”iente 

está ”e alguna forma rela“iona”o al 1.215 que 

re“ién se a“aba ”e aprobar por mayoría, y en 

ambos “asos rela“iona”o al De“reto N° 409 ”el 

2016, que rige el sistema tarifario ”e ABSA. 

En ”efinitiva, nosotros vemos una gran 

in“onsisten“ia en tanto y en “uanto, “omo 

men“ionaba el “on“ejal que se explayó sobre el 

proye“to anterior, refiere a la fija“ión ”e 

tarifas en fun“ión ”e los valores fis“ales. Esto 

”esalienta el “onsumo, no genera me“anismos ”e 

“ontrol, sería lo mismo para el usuario “onsumir 

más o menos porque no genera premios y “astigos 

en el “onsumo ”e este servi“io públi“o tan 

importante, y enten”emos nosotros que al margen 

”e “ualquier a““ión ju”i“ial y nos “onsta que 

algunas se están ini“ian”o, “omo también 

men“ionaba el “on“ejal Italiano ha“e un rato, 

enten”emos nosotros que habría que tratar ”e 

evitarlas fijan”o mar“os jurí”i“os “laros y 

ra“ionales. 

En ese senti”o los que hemos parti“ipa”o en la 

au”ien“ia públi“a en La Plata, enten”íamos 

perfe“tamente la ne“esi”a” ”e estable“er “ua”ros 

tarifarios que ”e alguna forma garantizaran la 

sustentabili”a” ”el servi“io, la ne“esi”a” ”e 

que la infraestru“tura pu”iera llevarse a”elante 

“on tarifas razonables, pero ”e ninguna manera 

tarifas “omo las que se han visto últimamente 

”espropor“iona”as, y que tomen “omo valores 

elementos ”istintos que lo que es el “onsumo por 

el “ual el usuario ”el servi“io ”ebería abonar. 

En “onse“uen“ia hemos presenta”o este proye“to 

que tiene también la autoría ”el GEN, que nos ha 

a“er“a”o en su momento la ini“iativa e in“luso 

el proye“to, el que a nosotros nos pare“ió 

interesante traer a este re“into y ”es”e ya 

soli“itamos el a“ompañamiento ”el resto ”e los 

bloques. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Aproba”o por mayoría. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

 

XII 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
INFORME SOBRE EL GASTO DEL VIAJE 

EFECTUADO POR LA DIRECTORA DE 
DIRECCION DE SERVICIO SOCIAL DE LA 
SECRETARIA DE POLITICAS SOCIALES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el presente 

proye“to tiene por finali”a”, a”emás ”e ser un 

pe”i”o ”e informes, fijar un “laro 

posi“ionamiento ”e lo que enten”emos ”ebe ser en 

una repúbli“a, y en parti“ular en una “iu”a”, la 

asigna“ión ”e fon”os públi“os, partien”o ”e una 

premisa fun”amental, señor presi”ente, que es 

que los fon”os públi“os no son ”ineros propios 

”e los fun“ionarios, son justamente ”inero ”e la 

gente que en un sistema republi“ano no ”elibera, 

ni gobierna, sino a través ”e sus 

representantes. 
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Esta situa“ión impli“a una responsabili”a” 

”elega”a mayor ”e quienes son los representantes 

en esta ”elega“ión que el pueblo realiza. Las 

repúbli“as han veni”o, señor presi”ente, a 

suprimir los privilegios ”e sistemas 

monárqui“os; han veni”o, señor presi”ente, a  

sostener que to”os somos iguales ante la ley, 

pero a”emás “omo “on”i“ión ne“esaria ”ebe ”arse 

en el fun“ionario políti“o un “riterio ”e 

asigna“ión ”el gasto en fun“ión ”e lo que es 

ne“esario, versus o “omo “ontraparti”a ”e lo que 

es suntuoso o superfi“ial. 

En el “aso “on“reto tenemos un viáti“o 

genera”o por una fun“ionaria políti“a -resalto 

esto- ”esigna”a por el Inten”ente Hé“tor Gay, 

”el área so“ial ”el Muni“ipio, es ”e“ir, ”el 

área a la “ual a“u”en las familias y los 

se“tores más vulnerables ”e nuestra “iu”a”. ¿En 

bus“a ”e qué, señor presi”ente, a“u”en las 

familias ”e nuestra “iu”a” a ese área espe“ífi“a 

que es el Servi“io So“ial? Porque el viáti“o por 

una suma ”e $50.000 para un viaje a Quito, 

E“ua”or, es ”e“ir al extranjero, a un Congreso 

”e Hábitat, fue genera”o justamente ”es”e este 

área, ”es”e el se“tor que atien”e a los más 

vulnerables en la entrega ”e un material, en la 

entrega ”e una “hapa para po”er levantarse un 

te“ho, ”e la tarjeta so“ial, ”e alimentos 

también en situa“iones extremas. 

Evi”entemente esto no se “on”i“e “on la 

genera“ión ”e un viáti“o, señor presi”ente, para 

viajar al extranjero por parte ”e quien ni más, 

ni menos, es quien tiene a su “argo la entrega 

”e estos materiales, tarjetas so“iales, a los 

se“tores ”e mayor riesgo so“ial ”e nuestra 

“iu”a”. 

En Bahía, señor presi”ente, ha aumenta”o la 

pobreza. Nos “ansamos ”e hablar en las sesiones 

”e este Cuerpo ”e la “anti”a” ”e asentamientos 

que tenemos, ”el problema ”el hábitat, y que el 

problema ”el hábitat no es sólo la tierra, 

también para resolver el tema ”el hábitat es 

ne“esario e impres“in”ible la entrega ”e 

materiales. 

¿Qué tiene que ver esto, señor presi”ente, me 

pregunto, “on la genera“ión ”e un viáti“o ”e una 

fun“ionaria políti“a por $ 50.000 para viajar al 

extranjero? ¿Qué tiene que ver esto “on que 

to”os los bahienses le paguemos a una 

fun“ionaria para ir a un “ongreso? 

Imagínese, señor presi”ente, pongamos un 

parámetro análogo: que existiese en el 

extranjero un “ongreso ”e políti“a legislativa, 

¿a“aso to”os los “on“ejales viajaríamos al 

extranjero a ese “ongreso “on viáti“os ”e este 

Cuerpo? Inviable, señor presi”ente, una bofeta”a 

ha“ia los se“tores más vulnerables pero también 

ha“ia to”a la “iu”a”anía. 

Yo sé que van a intentar expli“ar esto y ”irán 

algo, que el hábitat, ¿pero sabe qué, señor 

presi”ente?, la sobrie”a” en el gasto públi“o es 

una “on”i“ión primor”ial ne“esaria ”e “ualquier 

gestión ”e gobierno. No existe buena gestión ”e 

gobierno sin sobrie”a”, sin austeri”a” en el 

gasto. 

El problema no es el viáti“o en sí mismo, 

señor presi”ente, porque pue”e existir un 

viáti“o para un fun“ionario políti“o para viajar 

a La Plata, a Capital Fe”eral a ha“er una 

gestión real y “on“reta para la “iu”a”. Pero 

explíqueme uste” y que le explique la 

fun“ionaria ”el área, ¿“uál es el benefi“io o la 

gestión “on“reta que obtuvo viajan”o a E“ua”or, 

Quito, gastan”o $50.000 ”e to”os los bahienses? 

¿Cuál es el benefi“io “on“reto que tenemos hoy 

los bahienses por esa eroga“ión? Con“reto y 

real, porque sé que van a ”e“ir un viaje, un 

“ongreso es ne“esario. ¿Sabe “uántos “ongresos 

hay que son ne“esarios hipotéti“amente? Pero lo 

que ”ebió haber he“ho la fun“ionaria es abonarlo 

”e su propio bolsillo, señor presi”ente, por la 

sensibili”a” ”el se“tor ”el “ual estamos 

hablan”o y por que no trajo ninguna gestión real 

y “on“reta que benefi“ie a los bahienses. 

Para ponerlo en términos ”e equivalen“ia: ese 

valor que abonó la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a 

equivale a 160 be“as aproxima”amente para niños 

”e nuestra “iu”a” que po”rían in“orporarse al 

”eporte en algún “lub. También yo le he puesto 

el parámetro ”e que equivalen a aproxima”amente 

a 3.000, 3.100 litros ”e le“he, y po”ríamos 

seguir ponien”o el equivalente. 

Por eso es que presentamos este pe”i”o ”e 

informes, porque lo que subya“e en to”o esto, 

señor presi”ente, es una i”ea ”e fon”o, una 

“on“ep“ión ”e que “uan”o se llega al gobierno, 

“omo viene o“urrien”o “on la a“tual gestión ”el 

Inten”ente, se pue”e ha“er lo que se quiere. 

Que”an en el “amino las palabras, las promesas, 

lo que se ”ijo ”urante 20, 30 años, y pruebas 

al“anzan, señor presi”ente: 20 fun“ionarios 

políti“os más, más asesores y gasto públi“o 

impro”u“tivo, y ahora nos enteramos que la 

fun“ionaria ”el área so“ial, quien ”ebe entregar 

“hapas, materiales, tarjetas so“iales, y le voy 

a leer espe“ífi“amente: gestionar pasajes -”i“e 

el Presupuesto Muni“ipal- para el trasla”o, 

¿sabe ”e quién?, ”e personas “on problemáti“as 

so“iales. 
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Enton“es en esta “uestión que es el nu”o, que 

es el ”ilema ”e la repúbli“a y ”e nuestra 

“iu”a”, que es en qué se gasta el ”inero ”e la 

gente, evi”entemente a“á, señor presi”ente, hay 

un gasto inne“esario, hay un gasto superfi“ial 

que na”a le suma a la “iu”a”, muy por el 

“ontrario, nos resta. 

También me quiero ”etener en esto, porque 

remarqué que es una fun“ionaria políti“a. Señor 

presi”ente, lo he ”i“ho en la sesión anterior y 

lo vuelvo a reiterar: ¿quién li”era este pro“eso 

en la “iu”a”, quién “on”u“e en la “iu”a”? ¿O ”a 

lo mismo tener más fun“ionarios, irse ”e viaje a 

Quito, E“ua”or, “on fon”os públi“os? ¿Da to”o lo 

mismo, señor presi”ente? 

Para nosotros no ”a to”o lo mismo, por eso 

fijamos una posi“ión “lara y lo remar“amos: la 

austeri”a” en el gasto públi“o, y la sobrie”a”, 

es ”e“ir, fijar “uáles son las priori”a”es ”e la 

“iu”a”anía y ha“ia allí ”irigir el gasto, es 

“on”i“ión ”e to”a buena gestión y ”e to”o buen 

gobernante. To”o lo que esté por fuera ”e eso, 

señor presi”ente, “laramente perju”i“a a la 

gente, porque hablamos aquí ”e la fraza”a “orta, 

que faltan re“ursos. Cuántas ve“es ”e“imos ”e 

”ón”e salen los fon”os. Fíjese si no hay fon”os. 

El problema no son los fon”os, el problema es en 

qué se gasta, señor presi”ente. El gasto 

ne“esario versus el gasto superfi“ial que luego 

se preten”e fun”amentar, pero que qué”ese 

tranquilo, la gente ya sabe que esto es 

suntuoso, es superfluo, por más que se quiera 

”efen”er. 

Por eso nuevamente el llama”o a la reflexión, 

señor presi”ente, para que no vuelvan a o“urrir 

este tipo ”e situa“iones; para que el ”inero ”e 

la gente y mu“ho más el ”el área so“ial, se 

”estine a los se“tores más vulnerables, a las 

familias ”e la “iu”a” que hoy ”esfilan, señor 

presi”ente, por Alsina 65 en bus“a ”e una “hapa 

o ”e un la”rillo, para po”er ha“er en mu“hos 

“asos una habita“ión. 

Na”a más, señor presi”ente. Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, voy a ser 

un poquito más breve que el “on“ejal 

preopinante. 

La ver”a” que si el proye“to ”e “omuni“a“ión 

hubiese si”o “on una inten“ión ”e saber “uál fue 

la razón por la “ual un fun“ionario ”el 

Muni“ipio viaja a la reunión mun”ial ”e Hábitat, 

“uál fue la gestión que se hizo, por qué era 

importante que Bahía Blan“a estuviese presente 

en esta reunión que se realiza “a”a 20 años, 

”on”e el mun”o ”is“ute la pobreza, ”on”e el 

mun”o ”is“ute los programas para los que menos 

tie-nen, que no es el tema ”e la “hapa y el 

la”rillo. 

Es“u“hán”olo, leyen”o el proye“to, me ”i 

“uenta ”e que los fun”amentos son totalmente 

ten”en“iosos, un relato totalmente subjetivo y 

me”iáti“o, totalmente pobre ”e “onteni”o. Hablar 

”e la pobreza y hablar ”e “hapa y la”rillo es 

que no entien”e na”a. 

La ver”a” es que hubiese si”o muy interesante 

que hubiese ”eja”o solamente el proye“to ”e 

“omuni“a“ión “on unas po“as líneas, y no 

intentar ha“er ”e este tema una me”iatiza“ión. 

Sin lugar a ”u”as la Dire“tora está ”ispuesta 

a venir, a “omentarles a to”os los “on“ejales 

que tienen to”o el ”ere“ho y la obliga“ión ”e 

saber porqué viajó un fun“ionario nuestro, ”e 

nuestra “iu”a”, a Hábitat. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, vamos a 

a“ompañar esta ini“iativa ”es”e nuestro bloque. 

El “on“ejal autor ”e este proye“to, “uan”o 

“omenzó su manifesta“ión ha“ía referen“ia y 

“itaba un artí“ulo ”e la Constitu“ión Na“ional, 

“on respe“to a que la representa“ión la tiene el 

Inten”ente y gobierna y representa y ”e“i”e por 

sus representantes. 

En ese senti”o se me viene también a la mente 

lo que es un sistema y una ”ivisión ”e 

fun“iones, o ”e po”eres: Po”er Legislativo, 

Eje“utivo y Ju”i“ial, y es el propio Po”er 

Eje“utivo el que tiene la tarea ”e a”ministrar, 

”e a”ministrar los fon”os. En este “aso puntual 

el Inten”ente Hé“tor Gay tiene la 

responsabili”a” ”e a”ministrar los fon”os ”e 

to”os los bahienses. 

Consi”ero y “reo que a más ”e algún 

fun“ionario ofi“ialista y “on“ejal ofi“ialista, 

“uan”o tomó “onta“to ”ire“to “on estos números, 

“on respe“to a la utiliza“ión ”e viáti“os, “omo 

a uno le ”io vergüenza ajena, “reo que también 

le habrá ”a”o vergüenza ver “ómo se estaban 

gastan”o los fon”os muni“ipales y en “ierta 

me”i”a, y esto señor presi”ente uste” lo sabe 

también, en to”o prin“ipio ”e e“onomía los 

re“ursos son es“asos, por eso siempre hay que 

fijar priori”a”es, y en esos re“ursos es“asos, 

“ómo vemos que se utilizan ”e una manera tan 

libre y sin ningún tipo ”e “ui”a”o. 
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Más pre“isamente, y me a“or”aba “uan”o allá 

por fines ”el mes ”e septiembre el Inten”ente 

anun“iaba los números ”el Muni“ipio junto al 

Se“retario ”e Ha“ien”a, ha“ía referen“ia a que 

teníamos un muni“ipio or”ena”o, que eso se ”ebe 

también a “ómo fue entrega”o ”es”e la gestión 

anterior, y ha“ía referen“ia a que Bahía Blan“a 

está sufrien”o, lo voy a leer textual lo que 

”e“ía el Inten”ente, que estaba agra”e“i”o “on 

los “ontribuyentes por los esfuerzos en tiempos 

que no son fá“iles, que son totalmente 

”ifí“iles. 

Enton“es a“á po”emos ver una vez más “ómo se 

”i“e algo y se ha“e una “osa totalmente 

”istinta. Cómo importa la foto, el título, y en 

ver”a” la reali”a” es totalmente otra. 

Hoy “itaba el “on“ejal autor ”e esta 

ini“iativa a la Se“retaría ”e Políti“as 

So“iales, ”on”e “abe a“larar que esta “artera ”e 

Políti“as So“iales fue la que más gastó hasta 

ahora, más ”e $447.000, “uan”o tenía 

presupuesta”o algo ”e $250.000. Si uno presta 

aten“ión, en“ontramos mu“hos viajes  a la “iu”a” 

”e Buenos Aires, ”on”e -esto figura en el portal 

”e Gobierno Abierto- uno pue”e a”vertir que 

sobre un mismo expe”iente se pe”ía viáti“os para 

viajar, por ejemplo ”e la Se“retaría ”e 

Políti“as So“iales, ”on”e para ir a la “iu”a” ”e 

La Plata se gastaba algo más ”e $21.000; “on un 

mismo expe”iente ”es”e la Se“retaría ”e 

Infraestru“tura también viajaron tres personas, 

algo más ”e $17.000; ”es”e la misma Se“retaría 

algo más ”e $13.500 en otro expe”iente. 

Es importante también “ono“er qué gestiones se 

realizaron oportunamente, por eso también “reo 

que a“á el Inten”ente “omo máxima autori”a” ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, ”ebería traer 

“lari”a” a  esta “uestión, y por lo menos 

exigirle a sus fun“ionarios que ”en a “ono“er 

to”as las gestiones realiza”as a través ”e estos 

viajes. Por allí en“ontramos un viaje también a 

la Provin“ia ”e San Juan, en“ontramos que 

algunos fun“ionarios no espe“ifi“aron el ”estino 

pero sí “obraron viáti“os, por ejemplo en la 

Se“retaría ”e Mo”erniza“ión y Gobierno Abierto, 

”on”e -reitero- no se espe“ifi“a el ”estino, se 

“obró “asi $20.000 por un mismo viaje, ”on”e 

viajaron ”os personas. 

Por eso ”igo, al margen ”e esta ini“iativa, 

”on”e planteamos que una fun“ionaria políti“a 

“omente y rin”a “uentas ”e sus gestiones frente 

a los viáti“os soli“ita”os oportunamente, 

también sería lo propio que el resto ”e los 

fun“ionarios que han utiliza”o viáti“os y que si 

uno los analiza a simple vista po”rían ser 

totalmente altos, eleva”os, y ”e he“ho varias ”e 

las Se“retarías se pasaron ”e lo presupuesta”o, 

sería importante “ono“er por qué, el motivo ”e 

”i“ha gestión y ”i“hos viajes. 

Por eso reiteramos el a“ompañamiento a esta 

ini“iativa y esperemos “on prontitu” tener las 

a“lara“iones ”el “aso. Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Ariente. 

SRA. ARIENTE.- Señor presi”ente, voy a ha“er 

algunas “onsi”era“iones “on respe“to a algunos 

temas que se han trata”o en los ”iferentes 

bloques. 

Compartimos y apoyamos la ini“iativa ”el 

“on“ejal autor ”e la propuesta, lo que sí hay 

que a“larar algunos puntos: no está mal que 

fun“ionarios viajen para traer propuestas, para 

traer proye“tos, para enrique“er sus “ono“imien-

tos. Lo que sí me pare“e que está mal, “uan”o se 

habla ”e temas ”e viáti“os y ”e viajes, este 

mensaje que le ”amos a la “iu”a”anía a ve“es ”e 

que queremos engrosar un “urrí“ulum “on fon”os 

públi“os ha“ien”o “ursos, “ongresos, asistien”o 

a ”etermina”os “ursos interna“ionales. Hay que 

”ejar ”e engrosar un “urrí“ulum y traer 

propuestas más “on“retas. 

Yo “oin“i”o “on la “on“ejal ”el bloque 

ofi“ialista en que el hábitat es mu“ho más allá 

que la entrega ”e “hapas y le“he, pero también 

hay que ”e“ir que en la Provin“ia ”e Buenos 

Aires hay “uatro proye“tos que están esperan”o 

que algún fun“ionario ”el área que “orrespon”e 

vaya y gestione y traiga. 

Ahí sí yo voy a aplau”ir to”o el viáti“o que 

quieran ha“er, que quieran gastar, porque en 

reali”a” hay programas hoy por hoy en la 

Subse“retaría ”e Vivien”a y Tierras, en el 

Consejo So“ial ”el Hábitat, que están esperan”o 

que Bahía Blan“a vaya y los traiga. 

Enton“es estaría bueno que esos viáti“os se 

utili“en para eso, al margen ”e que po”amos 

engrosar el “urrí“ulum ”e “ualquier fun“ionario 

para asistir a un “ongreso. Me pare“e que hay 

que ha“er las ”os “osas. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Es ”inámi“a ”e nuestro bloque 

a“ompañar los pe”i”os ”e informes, pero yo 

previo a esto me tomé el atrevimiento ”e 

soli“itarlo a mo”o ”e este bloque tener 

“ono“imientos ”e qué se trató el viaje a Quito, 

y soli“ité un informe a la Se“retaría que me 
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gustaría “ompartirlo “on uste”es, para que to”os 

nos po”amos sa“ar las ”u”as ”e a qué fueron esta 

fun“ionaria y el resto a Quito y qué es el 

Hábitat para esta gestión. 

Voy a leer partes ”el informe que me a“aba ”e 

llegar: El viaje realiza”o en o“tubre “on el 

fin ”e asistir a la presenta“ión ”el Muni“ipio 

”e Bahía Blan“a al En“uentro Interna“ional ”e 

Hábitat III, organiza”o por la ONU en Quito, 

habi”a “uenta que la fun“ionaria se en“uentra 

”esempeñan”o fun“iones en la temáti“a ”e Hábitat 

ha“e ya  

varios meses, es que se ”esignó la asisten“ia al 

men“iona”o “ongreso. Se invitó a la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a. Di“ho evento se realiza “a”a 20 

años y tiene “omo finali”a” programar una agen”a 

urbana a largo plazo a nivel mun”ial, mar“an”o 

objetivos ”e ”esarrollo que tien”an a la 

elimina“ión ”e la pobreza para el año 2030. 

Hábitat es un nuevo para”igma para abor”ar 

problemáti“as que afrontan las “iu”a”es, sobre 

to”o las metrópolis, “rean”o planifi“a“iones e 

interven“iones urbanísti“as que persiguen el 

a““eso universal a servi“ios bási“os: espa“ios 

públi“os in“lusivos, transporte, movili”a”, 

seguros, el refuerzo en un mar“o institu“ional, 

to”o ten”iente a generar y fortale“er las 

“iu”a”es in“lusivas, sostenibles y pro”u“tivas. 

Este viaje se realizó en el mar“o ”e la 

gestión que este Muni“ipio viene realizan”o 

sobre la urbaniza“ión ”e se“tores vulnera”os ”e 

la “iu”a”, “on la inten“ión ”e integrarlos a la 

zona urbana, generan”o así mejores “on”i“iones 

”e vi”a. 

La labor ”e esta fun“ionaria en la temáti“a 

“onsiste en planifi“a“ión, logísti“a y puesta en 

mar“ha ”e proye“tos eje“utivos ”e ”esarrollo, en 

los “uales se sustentan la proye““ión ”e 

infraestru“tura y propuesta para “a”a se“tor ”e 

la “iu”a”. 

A través ”e estas planifi“a“iones en las 

“uales se viene trabajan”o, ya se han “onsegui”o 

fon”os para urbanizar los barrios Villa No“ito, 

Vista Alegre, por más ”e $87.000.000, y se 

“ontinuará trabajan”o en el mejoramiento 

integral ”e estos se“tores, “onjuntamente “on el 

Ministerio ”el Interior, en el mar“o ”el Plan 

Hábitat. 

A su vez se está trabajan”o y también se 

generaron “onta“tos y se trabajó en Quito sobre 

el Programa ”e Mejoramiento Barrial, y se están 

gestionan”o las mejoras para tres barrios ”e la 

Delega“ión Las Villas, Stella Maris, 9 ”e 

Noviembre y Cabré Moré. 

A su vez se están arman”o y se están 

“oor”inan”o a““iones para el ”esarrollo urbano 

“on el BID y el CIPEC, a”emás ”e la “olabora“ión 

en proye“tos sostenibles “on se“tores e”u“ativos 

“omo la U.T.N. 

Des”e el Servi“io So“ial se implementan 

políti“as que abor”an el mejoramiento 

habita“ional. El Programa Bahía mejora pro“ura 

”ar solu“iones ágiles y efi“a“es a ”i“ha 

problemáti“a, porque lo que to”os queremos es 

mejorar la “ali”a” ”e vi”a ”e los ve“inos en 

situa“ión ”e vulnerabili”a” habita“ional. 

To”as estas gestiones requieren “ono“imientos 

y herramientas a“er“a ”e las ten”en“ias en 

políti“as so“iales y urbanísti“as, y se generan 

“onvenios aso“ia”os ”e trabajo “on ”istintas 

enti”a”es gubernamentales y no gubernamentales, 

“on el objetivo ”e realizar planifi“a“iones e 

interven“iones a“or”es a las ne“esi”a”es. Esto 

re”un”a en la posibili”a” ”e “onseguir fon”os e 

inversiones para la “iu”a”, tal es el “aso ”e 

las mejoras que se van a realizar en la 

Delega“ión Noroeste. 

Las ”eman”as a“tuales nos instan a generar un 

equipo ”e trabajo abo“a”o espe“ífi“amente al 

abor”aje integral ”e las problemáti“as antes 

men“iona”as. 

Bajo el área ”e esta fun“ionaria y están bajo 

su supervisión varios profesionales ”el 

Muni“ipio que proye“tarán e implementarán ”i“has 

políti“as urbanísti“as.  

Que”amos a ”isposi“ión, vamos a a“ompañar este 

proye“to soli“itan”o un informe formal, pero 

quería manifestar que nosotros también pe”imos 

expli“a“iones y nosotros también somos 

“ons“ientes ”e que tenemos que estar, tenemos 

que gestionar, y mu“ho ”e lo que nosotros vamos 

a bus“ar y “onseguimos tiene que ver “on los 

“onta“tos y tiene que ver “on parti“ipar ”e 

“iertos eventos a nivel lo“al, y en algunos 

“asos a nivel interna“ional “uan”o lo justifique 

la ”eman”a, en este “aso habita“ional ”e esta 

“iu”a”. 

Mu“has gra“ias. 

SR. SALABERRY.- ¡Soli“ito el ”ebate libre! 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión el 

”ebate libre. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra el 

“on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, la ver”a” es 

que es un buen ”ebate porque po”emos expresar 
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“laramente que somos muy ”iferentes, que somos 

muy ”istintos.  

Yo no “omparto mu“has ”e las “osas que se 

”ijeron a“á, señor presi”ente, y voy a tratar ”e 

”esglosar algunas.  

En primer lugar está “laro que el hábitat es 

mu“ho más que materiales, vivien”as, es también 

infraestru“tura, es también “ultura, es agua, 

gas, servi“ios, “loa“as. Pero ese no es el 

”ebate, señor presi”ente, el ”ebate es qué 

gestión “on“reta, qué benefi“io tuvo la “iu”a” 

para pagarle a una fun“ionaria un viáti“o a 

Quito, E“ua”or, ”e $ 50.000, que es el 

equivalente en ese área a, entre otras “osas que 

forman parte ”el hábitat no sien”o el úni“o 

elemento ”el hábitat, materiales, “hapas, 

et“étera. Des“ono“er esto, ”es“ono“er lo obvio, 

señor presi”ente... 

Tampo“o “omparto qué es esto que los bahienses 

estemos pagan”o, “omo es“u“hé re“ién, para 

engrosar un “urrí“ulum. La ver”a”,  que los 

bahienses paguemos “on ”inero ”el Presupuesto 

para que un fun“ionario vaya a engrosar un 

“urrí“ulum...; si uno quiere engrosar un 

“urrí“ulum se lo paga ”e su propio bolsillo, 

señor presi”ente. 

Tampo“o se ”ijo la ver”a” “on lo ”e Villa 

No“ito y Vista Alegre, son “uestiones aparte, no 

se “onsiguió lo ”e Villa No“ito y Vista Alegre 

en el viaje a Quito por parte ”e la fun“ionaria. 

Se habló que ese Congreso es ”e -y ”igo textual- 

Programa ”e Agen”a Urbana a nivel mun”ial , o 

sea es un programa a nivel mun”ial ”on”e estaban 

goberna”ores, fun“ionarios na“ionales ”e primer 

nivel. Y lo que estamos ”is“utien”o en el fon”o 

es qué ha“emos “on el ”inero ”e la gente, señor 

presi”ente, ¿qué ha“emos “on el ”inero ”e la 

gente? Una “osa es un viáti“o genera”o para una 

gestión “on“reta y otra “osa es ir a un Congreso 

a es“u“har “ómo va a ser la agen”a mun”ial 

urbana. ¿De qué estamos hablan”o, señor 

presi”ente? 

Que se requiere “ono“imientos, se ”ijo. ¡Pero 

“laro, si no, no se pue”e ser fun“ionario ”el 

área! Ahora el “ono“imiento, “on ese “riterio, 

gastaría $ 100.000 o $ 200.000 ”e viáti“os para 

bus“arlo en, no sé, tal vez Hong Kong mañana. No 

es así, señor presi”ente, seamos serios. 

El ofi“ialismo habla ”el tema ”el hábitat, 

¿sabe qué?, la “iu”a” tiene ha“e “uatro años el 

Plan Más Barrios, ¿Sabe por qué no se entregan 

los lotes ”el Plan Más Barrios?, porque no ha“en 

la obra ”e agua, señor presi”ente. Y ¿sabe 

“uánto sale la obra ”e agua? $ 4.600.000. ¿Sabe 

“uántas familias ”e Bahía Blan“a, señor 

presi”ente, y lo ”igo ”e la manera más senti”a, 

están esperan”o por esos terrenos? Mil familias 

a las “uales les prea”ju”i“aron esos lotes y que 

esperan por esos lotes que sean entrega”os para 

“onstruir su te“ho, y este Muni“ipio, esta 

gestión, no se los entrega porque no ha“e la 

obra. 

Enton“es ¿”e qué estamos hablan”o, señor 

presi”ente? Pongamos blan“o sobre negro: estamos 

hablan”o ”e si ese viáti“o, ese gasto que 

pagamos to”os los bahienses, era ne“esario o no. 

¡Y “laro que no era ne“esario, si no vino “on 

ninguna gestión “on“reta ”e allí! A”emás tenemos 

infinitas ne“esi”a”es antes que esto. 

Reitero: la austeri”a” en el gasto, utilizar el 

”inero ”e la gente en aquello que es ne“esario. 

¿Cómo po”emos sostener que engrosamos el 

“urrí“ulum vítae ”e un fun“ionario?, ¿”e qué 

estamos hablan”o? La gente es“u“ha esto y ”i“e 

¿”e qué estamos hablan”o, qué ha“en “on mi 

plata?  

Enton“es, la ne“esi”a”es, señor presi”ente, que 

son mu“has, pasan por otro la”o. Y Bahía Blan“a 

tiene mu“has problemáti“as, ”éfi“it 

habita“ional, asentamientos, planes “omo el Más 

Barrios que esperan para que sean entrega”os por 

una obra ”e agua y ”e ele“tri“i”a” que tiene que 

ha“er EDES, y hay que ”e“irlo también. ¡Eso es 

gestión, eso es lo que falta! 

Y en el fon”o ”e to”o esto trasunta esta i”ea 

que bueno, si viajamos afuera por allí 

mági“amente apare“e..., ¿sabe qué?, la reali”a” 

es más simple ”e lo que pare“e: a la gente se le 

quiere ha“er “reer que to”o es muy “omplejo y la 

ver”a” es que no es tan “omplejo, es asignar los 

fon”os allí ”on”e ha“en falta, ni más ni menos 

que esto; y mu“ho más una fun“ionaria ”ire“tora 

”el Area So“ial. Ni siquiera viajó Luis Pites 

que está a “argo ”el se“tor ”e la Subse“retaría 

”e Planeamiento. 

Enton“es ese es el ”ebate: ¿en qué gastamos, en 

qué gasta la gestión ”el Inten”ente Gay el 

”inero ”e la gente? ¿Está bien o está mal que 

una fun“ionaria políti“a ”esigna”a por el 

Inten”ente Gay gaste $ 50.000 yen”o al Programa 

”e Agen”a Urbana a nivel mun”ial? Eso para mí no 

está bien, para mí hay otras priori”a”es, señor 

presi”ente, las priori”a”es ”e la gente pasan 

por otro la”o, mu“ho más en el Area So“ial. ¡Ese 

es el ”ebate: en qué se gasta el ”inero! Y eso 

es lo que no pue”en expli“ar, por eso leen 

programas, proye“tos, y requiere “ono“imiento, 

programa en Espora, Vista Alegre, Villa No“ito, 

que na”a tiene que ver “on lo ”e Quito; 
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¡Programa Agen”a Mun”ial ”e Hábitat!, ¿”e qué 

estamos hablan”o? 

Y no somos un “antón suizo, esto yo ya lo viví 

ha“e un par ”e años “uan”o había otro Inten”ente 

que hoy está en Alemania, que ha“ía algo 

pare“i”o, “reía que Bahía Blan“a era un “antón 

suizo y el tipo gastaba el ”inero ”e la gente y 

hablaba, y “omo tenía el apoyo ”e los me”ios, 

viajaba para un la”o, para el otro, y fíjese 

“ómo terminó. 

Tenemos que ser más austeros, señor presi”ente, 

en gastos públi“os. Y esto no va en ”etrimento, 

esto lo ”igo en general para la ”irigen“ia, la 

Repúbli“a requiere eso. Una “osa es un viáti“o 

Bahía Blan“a-Buenos Aires para una gestión real, 

y otra “osa es que se va la fun“ionaria a Quito 

a un Congreso Mun”ial gastan”o $ 50.000 que allí 

”on”e se eroga plata, ”on”e se gasta 

inne“esariamente, es un ”ere“ho o un bien menos 

que hay en otro se“tor. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra el 

“on“ejal Massarella. 

SR. MASSARELLA.- Señor presi”ente, el “on“ejal 

autor manifestó en sus ”i“hos que esta 

situa“ión mostraba que to”o era lo mismo , y la 

ver”a” que tiene razón, to”o ”a lo mismo porque 

siempre y en “a”a uno ”e los temas que hemos 

teni”o que analizar, vimos que no importa ni 

“ómo ni “uánto es el ”inero que se gasta y que 

es ”e to”os los bahienses. 

Pasó “uan”o tratamos el tema ”e las “ámaras, 

vimos que había una propuesta alternativa ”e 

“asi mejor “ali”a” a menor valor, pero se 

terminó toman”o la ”e un valor superior al 

presenta”o. To”os “ono“emos lo que su“e”ió “on 

el tema garitas, “on las i”as y vueltas, y al 

final el Muni“ipio pagan”o un valor más “aro “on 

el ”inero ”e to”os los bahienses. 

También es“u“hamos que alegremente la 

Se“retaria ”e Gobierno ”ijo que no había 

problema “on la “anti”a” ”e asesores, que la 

“anti”a” ”e asesores que se po”ía tomar era 

ilimita”a; “uestión que el Inten”ente en “ampaña 

”ijo que no se iba a in“rementar la planta 

políti“a y que no iba a haber asesores “uan”o la 

reali”a” mostró otra “osa. 

Ahora nos en“ontramos “on esta situa“ión ”e 

viáti“os, viáti“os ”e $20.000, $40.000, $50.000. 

Bien ”ijo también el “on“ejal preopinante, se 

justifi“an los viáti“os para algún fun“ionario 

que realmente va a ha“er una gestión a la “iu”a” 

”e La Plata o Buenos Aires en fun“ión ”e traer 

un programa para la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, en 

fun“ión ”e traer respuestas, en fun“ión ”e traer 

algo que realmente le mejore la “ali”a” ”e vi”a 

a los bahienses. Pero la reali”a” que enviar a 

la Dire“tora ”e Políti“as So“iales, 

Psi“ope”a”oga ella, a un Congreso ”e Hábitat, la 

ver”a” que es enviar a un aboga”o a un Congreso 

”e Matemáti“as. Por eso “reo que el Muni“ipio 

sigue gastan”o sin importar el “ómo y sin 

importar el “uánto, y por en”e sin  importar que 

es el ”inero ”e to”os los bahienses. 

Re“uer”o, señor presi”ente, allá por el 2004, a 

mí me to“ó ser Subse“retario ”e Gobierno ”e la 

gestión ”el Do“tor Lopes. Re“uer”o que en ese 

tiempo una “omitiva viajó al país ve“ino ”e 

Chile, y quien hoy es Inten”ente en ese momento 

era perio”ista ”e un importante me”io ”e esta 

“iu”a” y re“uer”o sus expresiones ”uras y 

“ontun”entes sobre el gasto y sobre los motivos 

por ese viaje que había realiza”o la “omitiva 

que había envia”o el Do“tor Lopes. Hoy no lo veo 

“on la misma inten“ión, hoy no lo veo “on la 

misma ”ureza ni “on la misma “ríti“a frente a un 

he“ho exa“tamente igual al que su“e”ió aquella 

vez.  

Por eso, señor presi”ente, volvemos a insistir 

“on que el Eje“utivo tiene que ser responsable, 

tiene que tener responsabili”a” en la eje“u“ión 

”el gasto porque es el ”inero ”e to”os los 

bahienses.  

Esperemos que en el próximo tema a tratar, que 

va a ser el Presupuesto, esa responsabili”a” y 

esa serie”a” se manifieste, “omo también así 

esperemos “uan”o el año que viene tengamos que 

tratar la Ren”i“ión ”e Cuentas, este tipo ”e 

situa“iones en ”on”e se gasta más, no se vuelva  

a repetir. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra la 

“on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, por supuesto 

que ha“e rui”o semejante suma ”e ”inero, más en 

un área tan sensible “omo es Políti“as So“iales. 

Y voy a tomar las palabras que ”ijo la “on“ejal 

que leyó to”o el programa ”on”e fueron a Quito, 

E“ua”or, y sería bueno que pu”ieran remitir un 

informe ”e “ómo se va a apli“ar esa “apa“ita“ión 

en forma “on“reta en la “iu”a”. 

No “reo que tengamos que rasgarnos las 

vesti”uras ni na”a por pe”ir esto, porque nos 

ha“e rui”o esta “anti”a” ”e ”inero. Estamos para 

eso, para po”er ”espejar to”as las ”u”as y para 

ha“er un “ontrol “iu”a”ano “on los fon”os 

públi“os, “omo se ”ijo a“á. 
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Así que bueno, tomo la palabra ”e la presi”enta 

”el bloque ”e Cambiemos porque lo que leyó 

solamente es el informe, pero sería bueno que 

sin ningún pe”i”o la fun“ionaria pu”iera traer 

“ómo va a apli“ar su “apa“ita“ión al hábitat ”e 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra el 

“on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, la ver”a” que 

es“u“han”o esto, no sé si tenemos mala memoria, 

pero vamos a referirnos a Bahía na”a más, a mí 

no me van a “orrer “on lo que pasa a nivel 

mun”ial o na“ional. Yo hablo ”e Bahía.   

Coin“i”o “on uno ”e los “on“ejales, es “ierto, 

pero también uno ”e los me”ios lo“ales lo 

ejemplifi“a. Tenemos “apitales en el mun”o ”on”e 

nosotros somos hermanos, se viajaba, se inventó 

el COPROTUR, se hizo ”e to”o. La ver”a” que 

hemos teni”o ”e to”o, y entre ellos sien”o un 

frente que hubo peronistas, hubo ra”i“ales, se 

pren”ieron to”os, ”espués terminaron sien”o 

to”os fis“ales, pero en reali”a” hubo ”e to”o, 

in“lusive le ”igo también que nosotros que 

éramos massistas, también hubo massistas, hay 

que ha“er auto“ríti“a.  

Lo que sí también voy a ha“er auto“ríti“a 

“uan”o intentamos ”efen”er lo in”efen”ible. Y lo 

que no po”emos ”ejar ”e ”e“ir es que Bahía 

Blan“a tiene “asi un 10% ”e ”eso“upa“ión; lo que 

no po”emos ”ejar ”e ”e“ir es que fuimos el otro 

”ía a una reunión, ”on”e uste” también estaba, 

señor presi”ente, y me sirve ”e testigo, que yo 

le ”is“utía que al ve“ino le “ostaba “reer que a 

treinta “ua”ras ”el “entro ”e Bahía Blan“a no 

hay agua, ¡a treinta “ua”ras ”e la plaza ”e 

Bahía Blan“a no hay agua! ¿Queremos sumar? 

Novaterra está engan“ha”o, seguimos suman”o, 

proye“tos presenta”os eh, el gobierno anterior 

hizo más ”e “in“uenta kilómetros “on las 

”istintas “ooperativas, ¿al“anzaron? No, no 

al“anzaron. Mi ver”a”. 

Eso ”e San Jorge, uste”es estaban presentes, 

no pue”e ser ”ije , in“lusive le ”ije no 

pue”e ser  ”es”e el la”o “omo ”i“ien”o no 

pue”o “reer . Me equivoqué en la expresión, me 

“uesta “reer que no enten”amos que a treinta 

“ua”ras ”el “entro ”e Bahía Blan“a la gente esté 

engan“ha”a  -“omo lo ”ijeron los ve“inos- porque 

ha“e años que están pi”ien”o el agua. Y me hago 

“argo ”e la parte que le to“ó a mi go-bierno, 

pero ese gobierno hizo más ”e “in“uenta 

kilómetros ”e agua “orriente; el anterior no sé 

si hizo “uatro. 

Yo no vengo a “ontarles las “ostillas, pero lo 

que sí ”igo que es “ierto y “oin“i”o “on algún 

“on“ejal preopinante que ”ijo que así 

terminamos. 

Lo que ”igo “on to”o esto es: eligió la 

so“ie”a”, y la so“ie”a” es la que man”a. Eligió 

un gobierno ”on”e “a”a vez hay más pobres, hay 

gente que tiene menos, y menos que tienen más. 

Si no lo queremos mirar, bueno, no lo miremos, 

pero por lo menos seamos respetuosos “on lo que 

emitimos a“á a”entro; por lo menos que nos ”é 

vergüenza ajena que ese ”inero es ”e la gente ”e 

Bahía Blan“a y que ”e una vez por to”as, y lo 

vuelvo a repetir y lo voy a seguir repitien”o 

por lo que está pasan”o, ¡el Inten”ente ”e la 

“iu”a” ”e Bahía Blan“a se haga responsable ”e 

los fun“ionarios que tiene hoy en “a”a “artera 

”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a!  

¡Es un total ”esparpajo, no pue”e ser que el 

Inten”ente ”iga que el Plan Ba“heo fra“asó y 

salga el Se“retario ”el área y ”iga que el 95% 

se “umplió! ¡No pue”e ”e“ir que hay seguri”a”, y 

que la misma Poli“ía ”iga, y lo aseguren to”os 

sobre la inseguri”a”, y que se salga a ”e“ir el 

se“retario ”el área que no estamos inseguros! No 

pue”e ”e“ir que ”enun“iemos las “osas que se 

están ”enun“ian”o y nosotros neguemos to”o. ¿Qué 

es lo que venimos a ha“er nosotros? ¿Somos 

tara”os? ¿Esto tenemos que es“u“har? 

Con to”o el respeto, señor presi”ente, o el 

Inten”ente se pone en el lugar ”e gobernar ese 

“ir“o que hay a“á enfrente porque realmente me 

”a vergüenza ajena, ayer viví una situa“ión 

”entro ”el gremio que no quiero to“ar, pero que 

realmente me obliga porque esa es la forma en la 

que maltratan al “iu”a”ano y los que tienen 

trabajo. Y si hay un área sensible, “oin“i”o 

totalmente “on el autor ”el proye“to, si hay un 

área sensible es esa. 

Así que bueno, apren”an a manejar porque estos 

números son una vergüenza, señor presi”ente, son 

una vergüenza. El Inten”ente está “obran”o más 

que el Presi”ente ”e la Na“ión y se “obra los 

viáti“os para ir a Buenos Aires o a La Plata, 

¡vergüenza ajena le ten”ría que ”ar! Repito: 

¡vergüenza ajena le ten”ría que ”ar! 

¿Estos son los fun“ionarios que eligió? Se 

equivo“ó, tiene que barajar y ”ar ”e vuelta, no 

”efien”an lo in”efen”ible mu“ha“hos, se los ”i“e 

un hombre que tienen treinta años militan”o y 

que se ha equivo“a”o “omo uste”es. ¡No ”efien”an 

lo in”efen”ible! ¡Lu“hen por tener una 

“on”u““ión políti“a que es la que ganó las 
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ele““iones!, pero no se equivoquen “omo nos 

hemos equivo“a”o nosotros mu“has ve“es los 

peronistas, traten ”e limpiar lo que ro”ea al 

Inten”ente y traten que el Inten”ente se haga 

“argo ”e la planta políti“a y ponga a los 

políti“os que “orrespon”e y que sean mere“e”ores 

”el “argo que o“upan. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión ”el 

Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e.  

XIII 

RECONOCIMIENTO CIUDADANO AL                     
DOCTOR GABRIEL STIGLITZ 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión ”el 

Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión. 

-Unanimi”a”. 

               -Véase texto en el apén”i“e.  

XIV 

CREANDO “REGIMEN DE PROMOCION Y 
PUESTA EN VALOR DEL ESPACIO PUBLICO” 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Señor presi”ente, voy a ser 

breve. Este proye“to ”e promo“ión para la puesta 

en valor ”el espa“io públi“o viene transitan”o 

un largo “amino ”e ”ebate, ”e “onsensos, ”e 

aporte. Allá por el mes ”e marzo arran“amos “on 

este ”ebate en este re“into, estoy agra”e“i”a ”e 

po”er haber trabaja”o “on los ”iferentes bloques 

suman”o aportes y suman”o ”iferentes puntos ”e 

vista. 

Creo que ésta es la manera ”e trabajar, la 

manera ”e trabajar man“omuna”amente “uan”o se 

trata ”e temas importantes para la “iu”a”, y soy 

una “onven“i”a ”e que el progreso ”e una “iu”a” 

no es la sumatoria ”e in”ivi”uali”a”es, sino que 

es una puesta en “omún ”e to”os, y me pare“e que 

en este proye“to se ”a ese ejemplo. 

Son varios los fun”amentos, y “ono“i”os por 

to”os, sobre el tema ”el régimen ”e pa”rinazgo, 

a nosotros nos pare“e importante trabajar “on lo 

que tiene que ver la sinergia públi“a y priva”a, 

es un papel fun”amental ”e “re“imiento y 

”esarrollo en las “iu”a”es.  

Nos pare“e que en los muni“ipios se ”a una 

proximi”a” tanto físi“a y ”e intera““ión 

inme”iata “on los ”iferentes a“tores, y “on esto 

po”emos lograr la “omplementarie”a” y esto va a 

generar un vín“ulo ”e relevan“ia y poten“ial 

“onsi”erable para “rear alternativas ”e 

inversión, ”esarrollo y “re“imiento. 

Las aso“ia“iones públi“o-priva”as y juntarse 

“on otros grupos ”e interés es fun”amental para 

lograr este objetivo, que tiene que ser el ”e 

”ifun”ir y ampliar el mo”elo ”e gestión ”e una 

“iu”a”anía y un empresaria”o “ons“iente y 

responsable por el lugar que vive y “on el 

se“tor ”on”e ”esarrolla sus a“tivi”a”es, y éste 

es un po“o en general el objetivo al que 

apuntamos “uan”o hablamos ”e pa”rinazgos, “uan”o 

hablamos ”e puesta en valor ”el espa“io públi“o 

y “uan”o se habla ”e lo que es la sinergia 

públi“a y priva”a. 

Vuelvo a repetir: me pare“e importante esta 

frase que tiene que ver “on que el progreso ”e 

una “iu”a” no es sumatoria ”e in”ivi”uali”a”es y 

que juntos po”amos lograr tener una “iu”a” ”on”e 

to”os queremos vivir. 

Ese es el “amino, no solamente se ”a en Bahía 

Blan“a esta ”is“usión, se ”a a nivel na“ional y  

a nivel interna“ional. Una Bahía Blan“a se ha“e 

“on el aporte ”e to”os, ”e priva”os y públi“os 

porque el interés es “ole“tivo y porque el 

resulta”o también ”e “uan”o se lleve y ponga en 

valor este proye“to va a ser para la “iu”a”, 

para mejorar la “ali”a” ”e vi”a ”e ”iferentes 

se“tores y para que los empresarios y personas 

físi“as o jurí”i“as que quieran ser pa”rinos 

sientan lo que tiene que ver “on la pertenen“ia 

y “on la “olabora“ión para lograr una “iu”a” 

mejor para to”os. 

Mu“has gra“ias.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- La ver”a” que ”es”e nuestro  

bloque vamos a a“ompañar este proye“to, pero 

i”eológi“amente enten”emos que estamos 

asistien”o a un retiro ”el Esta”o ”e las 

fun“iones bási“as y primor”iales. 
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Es bueno que los priva”os parti“ipen y pongan 

en valor ”etermina”os espa“ios públi“os, pero 

también esperamos que este Esta”o -Muni“ipal 

sobre to”o- pue”a ”eterminar aquellos lugares 

públi“os en los “uales las empresas priva”as van 

a asistir o van a poner en fun“ión. 

¿Por qué ”e“imos esto, señor presi”ente? 

Porque la ver”a” es que lo que nosotros 

esperamos “on esta or”enanza es que el Esta”o 

marque las ne“esi”a”es ”e los ”istintos barrios 

y que no se le permita a los priva”os mejorar 

aquellos lugares ”on”e tiene una “on“urren“ia ”e 

públi“o bastante importante, en ”etrimento ”e 

los ”iferentes barrios. 

Enten”emos que la fun“ión primor”ial ”el 

Esta”o es ”eterminar el espa“io públi“o, 

“onservarlo y mejorarlo para que los “iu”a”anos 

”e Bahía Blan“a lo pue”an utilizar. 

También tenemos en “uenta y “reemos que hay 

que ser muy “ui”a”osos “on esta “lase ”e 

sistemas, porque to”os sabemos que a ve“es las 

empresas, utilizan”o el ”inero públi“o, porque 

no ”ebemos ”es“ono“er que el ”inero que las 

empresas van a utilizar para mejorar estos 

espa“ios públi“os van a ser ”es“onta”os ”e las 

tasas muni“ipales, hay que ser muy “ui”a”oso en 

tanto y en “uanto las inversiones que 

efe“tivamente reali“en en “a”a uno ”e esos 

lugares sean las inversiones reales y que no 

intenten en alguna forma ”ejar ”e pagar mayor 

“anti”a” ”e tasa ”el ”inero efe“tivamente 

inverti”o. 

Por eso mismo y “omo hemos ”i“ho, nosotros 

“elebramos que las empresas priva”as quieran 

junto al Esta”o Muni“ipal mejorar los espa“ios 

públi“os, pero le a”vertimos al Esta”o Muni“ipal 

que ésta es una fun“ión primor”ial y esen“ial 

”el propio Esta”o y que en reali”a” lo que 

”ebería ha“er es “oa”yuvar “on las empresas y no 

permitir que las empresas priva”as tomen la 

ini“iativa y el Esta”o Muni“ipal se retire. 

Mu“has gra“ias.    

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Señor presi”ente, 

”es”e nuestro bloque a“ompañamos este proye“to 

que nos pare“e “onsensua”o ”espués ”e mu“hos 

meses, ”on”e sabemos que la autora ha esta”o en 

permanente “onta“to “on to”os los bloques. 

Nos pare“e un proye“to interesante ”es”e el 

punto ”e vista, “omo re“ién men“ionaba el 

“on“ejal preopinante, que los parti“ulares van a 

po”er “oa”yuvar “on una ”e las fun“iones ”el  

Esta”o, que es poner en valor el espa“io 

públi“o.  

En este senti”o quiero re“al“ar que existe un 

me“anismo muy a”e“ua”o, en tanto y en “uanto la 

autori”a” ”e apli“a“ión es el Area ”e 

Infraestru“tura ”el Muni“ipio y se le ”a 

parti“ipa“ión ”ebi”a al Con“ejo Deliberante a 

través ”e la Comisión ”e in“umben“ia, “on lo 

“ual nos pare“e que habién”olo analiza”o que”ó 

muy bien re”a“ta”o, muy bien prepara”o y va  ser 

una herramienta muy importante y que a la larga 

va a “ontribuir gran”emente a mejorar los 

espa“ios públi“os, que nosotros sabemos los 

ve“inos ”e la “iu”a” los usan permanentemente y 

que a ve“es no están en el esta”o que ”eberían 

estar. 

Nuestro bloque lo va a a“ompañar y feli“ito a 

la autora porque nos “onsta el trabajo y el 

empeño que ha puesto para que este proye“to 

salga “on los “onsensos ne“esarios. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, en el mismo 

senti”o, este bloque también va a a“ompañar este 

proye“to, proye“to que se vino trabajan”o ha“e 

”istintos meses, que “omparte la filosofía ”e un 

proye“to que aprobamos ha“e unas semanas y que 

en su meto”ología y en su espíri-tu es muy 

similar. Ha“e unas semanas era para po”er 

poten“iar la inversión ”e la “iu”a” en 

institu“iones, en “lubes, en institu“iones para 

infraestru“tura ”eportiva; éste, utilizan”o el 

mis-mo “on“epto y el mismo espíritu, lo que 

intenta es poten“iar la inversión en el espa“io 

públi“o. 

¿Qué es lo que está bus“an”o este proye“to? 

Tiene un aporte ”el Esta”o pero por “a”a peso 

que aporta el Esta”o hay otro peso que está 

aportan”o genuinamente el priva”o, enton“es 

estamos multipli“an”o la “apa“i”a”, la 

posibili”a” ”e intervenir en el espa“io públi“o, 

porque si sólo nos que”áramos “on el aporte 

estatal o muni“ipal, po”ríamos ha“er la mita” ”e 

lo que po”emos ha“er utilizan”o y arti“ulan”o 

este proye“to.  

En segun”o lugar, ha“er men“ión y para que 

que”e “laro, que las ini“iativas van a ”epen”er 

”e una ter“er pata; nosotros tenemos el Esta”o, 

el se“tor priva”o, sean personas físi“as o 

jurí”i“as que pue”en ha“er los aportes, y 

también esta ter“er pata que pue”en ser grupos 

”e ve“inos, aso“ia“iones, so“ie”a”es ”e fomento, 

ong's, que pue”en presentar “uáles son las 
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ini“iativas o propuestas ”e mejora ”el espa“io 

públi“o. Luego, y así lo ”i“e el ”espa“ho final 

”e este proye“to, el Departamento Eje“utivo en 

“onjunto “on la Comisión ”e Obras Públi“as ”e 

este Con“ejo Deliberante repartirán y 

”istribuirán el gasto tributario que se le 

asigne a este programa entre las ”istintas 

propuestas presenta”as, y es ahí que van a ser 

éstas quienes van a tener las posibili”a” ”e 

po”er “onseguir pa”rinos para estos proye“tos 

que, “omo ”e“ía, “on parte ”e finan“iamiento 

públi“o y parte ”el finan“iamiento priva”o. 

Vale men“ionar que “on este tipo ”e 

ini“iativas, así “omo la ”e Clubes ”e mi 

Barrio  que se aprobó ha“e unas semanas, lo que 

se logra es que por “a”a peso que invierta el 

se“tor públi“o se va a ”upli“ar la posibili”a”, 

es ”e“ir el ”inero ”estina”o a esta inversión 

“on el aporte ”el se“tor priva”o. 

Es por eso que nosotros vemos “on buenos ojos 

y obviamente que va a ”epen”er ”el buen “riterio 

que tenga la autori”a” ”e apli“a“ión, en este 

“aso la Se“retaría ”e Infraestru“tura “on el 

a“ompañamiento ”el punto ”e vista que pue”a 

tener la Comisión ”e Obras Públi“as ”e este 

Con“ejo Deliberante, y esperemos que este ar-

tí“ulo, esta re“omen”a“ión, no “aiga en sa“o 

roto y se es“u“he la opinión ”e la Comisión ”e 

Obras Públi“as, porque ya hemos teni”o este año 

una mala experien“ia “on lo que fue la 

apli“a“ión ”el Fon”o ”e Infraestru“tura que se 

había puesto en la sesión ”el Presupuesto, que 

también ”ebería ser la asigna“ión ”e este 

presupuesto “onsultan”o a la Comisión ”e Obras 

Públi“as.  

Esto no o“urrió, esperemos que en la 

apli“a“ión ”e esta or”enanza esto o“urra y 

po”amos justamente los ”istintos bloques 

políti“os que integran este Con“ejo Deliberante 

”ar una mira”a, ”ar una opinión a“er“a ”e “uáles 

van a ser los proye“tos que po”rán formar parte 

”e este programa. 

Na”a más, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

XV 

ESTABLECIENDO LA PROHIBICION DE 
ESTACIONAMIENTO Y DETENCION EN LA 

CALLE CASANOVA ENTRE FUERTE ARGENTINO 
Y CERRITO, ACERA PAR 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la entra”a fuera ”e término ”el ”espa“ho y el 

tratamiento sobre tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza. 

-Unanimi”a”. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

5 

HOMENAJES Y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Señor presi”ente, simple-mente 

para re“or”ar que el ”ía 12 ”e noviembre, este 

sába”o, en Sierra ”e la Ventana to”os los 

pueblos afe“ta”os ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires se reúnen para pe”ir la vuelta ”el tren.  

En reali”a” es un pe”i”o que estamos 

a“ompañan”o ”es”e este Con“ejo Deliberante en 

”istintas instan“ias, en prin“ipio reunien”o los 

gremios que están rela“iona”os “on el tema pero 

que estaban ajenos a “ómo a““ionar; los 

a“ompañamos esta semana a reunirse “on el señor 

Inten”ente, y seguimos a su la”o en esta lu“ha, 

que es la lu“ha ”e mu“hos bahienses que quieren 

re“uperar el transporte ”e pasajeros Bahía 

Blan“a-Buenos Aires. 

Na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, no me 

gustaría ”ejar pasar la oportuni”a” ”e las 

Manifesta“iones para a“er“ar en esta “asa la 

informa“ión ”e que el martes pasa”o la empresa 

SOWITEC presentó en nuestra “iu”a” la puesta en 

mar“ha ”el segun”o parque eóli“o que se ra”i“ará 

en nuestra “iu”a”. 

Digo esto porque seguramente ha pasa”o un 

tanto ”esaper“ibi”o, es un parque eóli“o 

bastante más pequeño que el que ha“e unos ”ías 

presentara la firma Pampa Energía en un a“to en 

que fuimos to”os invita”os y estuvo la 

Goberna”ora María Eugenia Vi”al. 

Este es un parque que pro”u“irá, 

“ontrariamente a aquel ”e 100 megabytes, unos 10 

megabytes ”e energía elé“tri“a a partir ”e 

fuentes renovables, to”o en el mar“o ”e la 

primer fase ”el Plan Renovar. 
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Sin embargo me pare“e que es ”e resaltar que 

esa puesta en mar“ha ”el segun”o parque eóli“o 

que estará en el paraje ”enomina”o Gar“ía ”el 

Río, a unos 30 kilómetros ”el “entro ”e la 

“iu”a”, va a llevar a”elante una inversión ”e 

unos aproxima”amente veinte millones ”e ”ólares. 

Y lo importante, más allá ”e números,  sí hay 

que men“ionarlos porque son inversiones que 

hasta ha“e muy po“o tiempo eran impensa”as en 

nuestro país. 

Me pare“e que lo ”esta“able -insisto aunque el 

proye“to sea muy pequeño a los que veíamos 

antes- es que la empresa que lo lleva a”elante 

es ”e “apitales íntegramente lo“ales. Quiero 

”e“ir que nos en“ontramos ante una empresa que 

si bien tiene filiales en el exterior, su se”e 

so“ial está en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. Esto 

también es una nove”a”, es algo a lo que no 

estamos a“ostumbra”os, a firmas que lleven 

a”elante proye“tos ”e tamaña enverga”ura tengan 

la se”e prin“ipal ”e sus nego“ios, sus ofi“inas, 

no ya en Puerto Ma”ero, no ya en los ”istritos 

finan“ieros ”e la Capital Fe”eral o ”e “iu”a”es 

“apitales ”e provin“ias, sino que tienen su se”e 

en nuestra “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

El proye“to va a “ontar “on “uatro 

aerogenera”ores ”e última genera“ión, “on la 

misma te“nología “on la que ya pu”imos hablar en 

más largo “on la presenta“ión ”el proye“to ”e 

Pampa Energía, pero la ver”a” que no po”emos 

”ejar ”e resaltar aquí en el Con“ejo Deliberante 

una inversión superior a los ”os“ientos millones 

”e pesos y que insisto, sea íntegramente ”e 

“apitales lo“ales. 

Eso me pare“e que es un “ambio ”e para”igma en 

lo que son las inversiones ”el se“tor priva”o, 

me pare“e que es un “ambio ”e para”igma en la 

“apa“i”a” laboral que va a tener nuestra “iu”a” 

en el próximo año, y en ”efinitiva es más 

trabajo, más “apa“i”a” pro”u“tiva y no po”emos 

soslayarlo en esta “asa. 

Na”a más, mu“has gra“ias.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, ”es”e este 

bloque queremos -y seguramente el resto ”e los 

bloques también pensarán en igual senti”o- el 

pasa”o martes fue el Día ”el Trabaja”or 

Muni“ipal y no tuvimos la oportuni”a” ”e 

formalmente salu”arlos. 

Queremos salu”ar a to”os los trabaja”ores 

muni“ipales, espe“ialmente a los “ompañeros 

trabaja”ores ”e este Honorable Cuerpo que sin 

ellos la tarea legislativa no la po”ríamos 

“umplir en ”ebi”a forma, y “omo lo hemos habla”o 

“on mu“hos “on“ejales, sabemos que los 

trabaja”ores muni“ipales son el motor ”el 

Muni“ipio.  

Por eso quería aprove“har la o“asión para 

salu”arlos a to”os ellos y también a to”os lo 

que trabajan en las ”istintas reparti“iones. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, se trató un 

proye“to anteriormente por la trage”ia o“u-rri”a 

esta semana en nuestra “iu”a”. Simplemen-te para 

expresar mis “on”olen“ias para “on la familia ”e 

Gabriel Burgos que falle“ió y también la pronta 

re“upera“ión para los otros obreros. 

No quería ”ejar pasar un he“ho que o“urrió y 

que impli“ó una agresión a perio”istas ”e 

nuestra “iu”a”, sobre to”o a ”os personas que 

“ono“emos porque vienen permanentemente al 

re“into, Danilo Belloni que lo tuvieron que 

internar, y Fa“un”o Morales que si bien fue algo 

menor, la soli”ari”a” y el repu”io también por 

lo que les pasó a ellos. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.   

6 

ORDEN DEL DIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría 

”aremos le“tura al presente Or”en ”el Día.  

Tiene la palabra el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARÁ.- Señor presi”ente, ”e a“uer”o a 

lo “onversa”o en la reunión ”e labor, y es bueno 

que se “umplan las “osas que se a“uer”en en 

labor -esperemos seguir así- pe”imos el 

tratamiento en “onjunto ”e los Puntos I al IX 

”el Or”en ”el Día, in“lusive. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento en “onjunto ”e los puntos 

men“iona”os. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

los Puntos I al IX, in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

X 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPAL EL 
CIRCUITO DE CORSOS BARRIALES 2017 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Aproba”o por mayoría. 

-Véase texto en el apén”i“e. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARÁ.- Señor presi”ente, soli“itamos 

ahora el tratamiento en “onjunto ”e los Puntos 

XI al XXI ”el presente Or”en ”el Día. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el tratamiento en “onjunto ”e los puntos 

men“iona”os. 

el tratamiento en “onjunto ”e los puntos 

men“iona”os. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

los Puntos XI al XXI, in“lusive. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

7 

DECRETO DE PRESIDENCIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En virtu” ”e lo 

“onversa”o en labor, por Se“retaría se ”ará 

le“tura a un De“reto ”e Presi”en“ia. 

SRA. SECRETARIA (Pignatelli):- Di“e así: 

DECRETO N° 92:  

VISTO 

Lo soli“ita”o por el Departamento Eje“utivo, el 

presi”ente ”el Honorable Con“ejo Deliberante, en 

uso ”e sus fa“ulta”es, 

DECRETA 

Artí“ulo 1°.- Desígnese a los “on“ejales que 

integrarán la Comisión Asesora Permanente ”e 

Planeamiento ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a según 

Or”enanza N° 5691, a saber: 

• Paola ARIENTE “omo Titular. 

• Gustavo MANDARA “omo Suplente. 

  Artí“ulo 2°.- Las ”esigna“iones estipula”as 

en el Artí“ulo 1° serán puestas a 

“onsi”era“ión ”el Cuerpo en la Sesión Or”inaria 

”el ”ía 10 ”e noviembre ”e 2016 y se 

“omuni“arán al Departamento Eje“utivo. 

  Artí“ulo 3°.- Comuníquese al Departamento 

Eje“utivo e insértese en el Registro ”e 

De“retos ”e la Presi”en“ia. 

Bahía Blan“a, 10 ”e noviembre ”e 2016 . 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos que tratar, se ”a por finaliza”a la 

sesión ”el ”ía ”e la fe“ha. 

-Es la hora 18:05. 

 

 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 32a., 10 de noviembre de 2016 

25 

APENDICE 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

Despa“hos ”e Comisión trata”os sobre tablas 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.144-HCD-2016) 

PRIMERO: Autorizase al Departamento Eje“utivo, a “elebrar Convenio “on el Ministerio ”e 

Desarrollo So“ial Organismo Provin“ial ”e Niñez y A”oles“en“ia , para el Programa AUTONOMIA 

JOVEN, ”urante los Años 2016, 2017 y prórroga para el Año 2018, ”estina”o al pago ”el Equipo Té“ni“o 

Territorial. 

SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

RESOLUCION 

(Exp. 1.182-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el  1º En“uentro ”e Unión y 

Lu“ha , a realizarse el 17 ”e Noviembre ”e 2016, en las instala“iones ”el Frigorífi“o INCOB. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 1.209-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E  

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a,   la 1º Jorna”a ”e 

A“tualiza“ión Té“ni“a en Seguri”a” y Salu” en el Trabajo, Me”io Ambiente y Ergonomía Laboral . 

SEGUNDO: Girar Copia a APHISEMA Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

RESOLUCION 

(Exp. 1.206-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la Jorna”a ”e entrega ”e 

elementos Ortopé”i“os , a realizarse el 16 ”e Noviembre ”el “orriente año, organiza”a por la 

Fun”a“ión DISER. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

II 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.211-HCD-2016) 
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ARTICULO PRIMERO: Convali”ase el Convenio ”e Como”ato sus“ripto entre la Aso“ia“ión ”e 

Pa”res Familia y Esperanza y la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, “on fe“ha 30 ”e Agosto ”e 2016, 

aproba”o por De“reto ”el Departamento Eje“utivo 2046/2016, por las par“elas i”entifi“a”as 

“atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión I, Se““ión D, Manzana 251 j, Par“elas 1 y 2. 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento  Eje“utivo para  su promulga“ión. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

III 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.208-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita la Departamento Eje“utivo, que informe el 

por“entaje ”e eje“u“ión ”e las parti”as Servi“ios Té“ni“os y Profesionales  (3.4.00) y Otros 

Servi“ios  (3.9.00) “on su “orrespon”iente expli“a“ión ”e lo eje“uta”o. A”emás, se soli“ita un 

”etalle ”el gasto ”e ambas parti”as realiza”o por “a”a Se“retaría. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

IV 

DECRETO 

(Exp. 1.215-HCD-2016) 

VISTO 

Los aumentos genera”os en virtu” ”e la vigen“ia ”el De“reto Nº 409/2016, en rela“ión a la 

tarifa ”el servi“io presta”o por la empresa Aguas Bonaerenses S.A. y;   

CONSIDERANDO 

Que, el texto ”el Artí“ulo 42º, ”e la Constitu“ión Na“ional, alu”e expresamente a los 

”ere“hos que gozan los “onsumi”ores y usuarios en la rela“ión ”e “onsumo, entre los que se en“uentra 

la prote““ión ”e su salu”, su seguri”a” e intereses e“onómi“os, el a““eso a una informa“ión a”e“ua”a 

y veraz, a la liberta” ”e ele““ión y a “on”i“iones ”e trato equitativo y ”igno. A su vez, el segun”o 

párrafo ”el artí“ulo men“iona”o estable“e el man”ato a las autori”a”es ”e proveer a la prote““ión ”e 

esos ”ere“hos, implementan”o políti“as públi“as, programas y ”istintas me”i”as en pos ”e ello. 

Que, en el mismo senti”o, el Artí“ulo 38º, ”e la Constitu“ión ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires garantiza, en el territorio provin“ial, la promo“ión y ”efensa ”e los intereses e“onómi“os ”e 

los “onsumi”ores y usuarios, y a una informa“ión a”e“ua”a y veraz. 

Que, la Ley Provin“ial Nº 14.640, mo”ifi“atoria ”e la Ley Nº 13.133 Có”igo Provin“ial ”e 
Implementa“ión ”e los Dere“hos ”e los Consumi”ores y Usuarios , a través ”el Artí“ulo 26º, in“iso 

”), otorga a los Muni“ipios a través ”e las Ofi“inas Muni“ipales ”e Informa“ión al Consumi”or 

(OMIC), legitima“ión para a““ionar “uan”o los “onsumi”ores y usuarios resulten amenaza”os o 

afe“ta”os en sus ”ere“hos subjetivos, ”e in“i”en“ia “ole“tiva o intereses legítimos.  

Que, pese al “ambio prometi”o “on esta Gestión Provin“ial, resulta notoria la falta ”e 

presta“ión ”el servi“io por parte ”e ABSA, por pér”i”as ”e agua, rotura ”e ver”eas y pavimento, 

”emora en la “onexión ”e me”i”ores, y ”esbor”e ”e líqui”o “loa“al en vía públi“a. 

Que, en rela“ión a los ”esbor”es, no ”ebemos pasar por alto que la presen“ia y “ir“ula“ión 

”e líqui”os “loa“ales “ru”os (sin tratamiento) a “ielo abierto, pue”en traer “onse“uen“ias ”e 

”iferente tipo y grave”a”, riesgos en la salu” y en el ambiente; tanto para los ve“inos que resi”en 

en las inme”ia“iones “omo para transeúntes fre“uentes u o“asionales. 

Que, ”i“ha situa“ión, ha motiva”o que ”es”e este Honorable Cuerpo, se hayan presenta”o 

varios proye“tos ten”ientes a soli“itar que la prestataria “umpla “on una “orre“ta presta“ión ”el 

servi“io.  

Que, en rela“ión al fuerte, abusivo y ”espropor“iona”o “ua”ro tarifario, a través ”el 

De“reto Nº 409/2016, se estable“ió un in“remento ”el 140% en el valor ”el metro “úbi“o, pero el 

impa“to en el bolsillo ”el usuario es aún mayor; atento que para “al“ular el mínimo “onsumible se 
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toma en “uenta el valor fis“al ”e la propie”a”, por lo que vemos en algunos “asos fa“turas que 

pasaron ”e $250.- bimestrales, a más ”e $550 mensuales, “omo “itar un “aso testigo. 

Que, a”emás, el De“reto in”i“a”o aumentó los mínimos exigibles, toman”o “omo base la 

valua“ión fis“al ”e las propie”a”es; parámetro que no se rela“iona “on el “onsumo, y que provo“a 

fa“turas “on montos exorbitantes. A”emás, impone “argos fijos que resultan irrisorios, entre ellos, 

los “argos ”e mantenimiento y reposi“ión ”e me”i”ores. 

Que, ”i“ha situa“ión, fue oportunamente ”enun“ia”a en la Au”ien“ia Públi“a, “elebra”a el 23 

”e Marzo ”e 2016 en la “iu”a” ”e La Plata. No obstante, el Po”er Eje“utivo Provin“ial san“ionó el 

De“reto men“iona”o. 

Que, la Comisión ”e Defensa ”el Consumi”or y Servi“ios Públi“os ”e este Honorable Cuerpo, 

en las últimas horas mantuvo reuniones “on la Dire“tora ”e la OMIC, el Delega”o Lo“al ”e la 

Defensoría ”el Pueblo ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, y Delega”o Lo“al ”el OCABA. Resolvien”o 

“onvo“ar al Subse“retario ”e Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires; a los efe“tos 

abor”ar el “ua”ro tarifario ”el servi“io ”e agua potable y ”esagües “loa“ales; que han pasa”o los 

”ías y no se ha teni”o respuesta ”e la men“iona”a Reparti“ión Provin“ial. 

Que, re“ientemente, en los autos SOLVAY INDUPA S.A.I.C. C/ AGUAS BONAERENSES S.A. S/ 
AMPARO , Expte. Nº 29.356, en trámite por ante el Tribunal ”e Trabajo Nº 2 ”el ”epartamento 

Ju”i“ial ”e Bahía Blan“a, resolvió ha“er lugar a una a““ión ”e amparo presenta”a por un usuario 

“omer“ial “ontra el aumento ”e ABSA, por tal razón, la justi“ia senten“ió … ha“er lugar a la 

me”i”a “autelar soli“ita”a, ”isponién”ose la suspensión en forma inme”iata ”el “ua”ro tarifario que 
surge ”el De“reto ”e la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires Nro. 409/16, mo”ifi“atorio ”el 
De“reto 3144/08 y subsi”iariamente estable“er que Solvay In”upa S.A.I.C. “ontinúe abonan”o la tarifa 
que regía “on anteriori”a” a la entra”a en vigen“ia ”el De“reto Provin“ial Nro. 409/2016, hasta 
tanto se resuelva la “uestión ”e fon”o… . 

Que, resulta ne“esario, que los organismos ”e Defensa ”el Consumi”or ”e nuestro me”io 

brin”en respuestas inme”iatas a las injustas tarifas que están llegan”o a los hogares bahienses; y 

que la justi“ia se involu“re frente a esta situa“ión en rela“ión al resto ”e los usuarios 

resi”en“iales y/o “omer“iales. 

Que, en to”o régimen ”e presta“ión ”e servi“ios públi“os por me”io ”e “on“esionarios, las 

tarifas son fija”as, aproba”as o verifi“a”as por el po”er públi“o, “onforme a lo que ”isponen la ley 

o el “ontrato, atribu“ión que tiene en mira “onsi”era“iones ”e interés públi“o, tales “omo asegurar 

la presta“ión ”el servi“io en “on”i“iones regulares y la prote““ión ”el usuario, situa“ión no 

a“ae“i”a en nuestra “iu”a”. 

Que, en nuestra “iu”a”, resulta notorio que la presta“ión ”el servi“io ”e provisión ”e 

aguas potable y ”esagües “loa“ales a “argo ”e la empresa ABSA es “laramente ”efi“iente y no “umple 

“on los parámetros estable“i”os en el De“reto Nº 878/03; y que el in“umplimiento al “ontrato ”e 

“on“esión es totalmente imputable a la prestataria. 

Que, a esta situa“ión, “olabora ”ire“tamente la falta ”e “ontralor y fis“aliza“ión, tarea 

que ”ebe realizar el Organismo ”e Contralor ”el Agua ”e Buenos Aires, y no la “umple. 

Que, frente a este panorama, es importante re“urrir a la justi“ia a fin ”e frenar el 

injusto régimen tarifario estable“i”o por el De“reto Nº 409/2016, pre“isamente en la forma ”e 

me”i“ión, el “riterio ”e tomar “omo base la valua“ión fis“al para ”eterminar el mínimo exigible a 

“a”a usuario; y asimismo, que se le exija a ABSA un programa serio ”e inversiones, para ser óptimos 

en el “ui”a”o ”el re“urso y que no sigan o“urrien”o situa“iones que afe“tan la vi”a ”iaria ”e la 

“omuni”a”; “omo así también, el estri“to “umplimiento ”el “ontrato ”e “on“esión. 

Que, “on la Ley Provin“ial Nº 14.640, los bonaerenses “ontamos “on la posibili”a” “on“reta 

”e prote““ión ”e las “ompli“a“iones o in“onvenientes que se generen en la presta“ión ”e los 

servi“ios públi“os; pu”ien”o a““ionar los Muni“ipios “ontra las empresas prestatarias, a través ”e 

las Ofi“ina Muni“ipal ”e Informa“ión al Consumi”or (OMIC), un organismo muni“ipal ”e al“an“e 

gratuito para los usuarios ”el servi“io ”e gas ”omi“iliario. 

Que, “omo lo ha realiza”o en otras oportuni”a”es y por otros temas, resulta menester que la 

OMIC Bahía Blan“a, en tutela ”e los ”ere“hos ”e in“i”en“ia “ole“tiva ”el “onjunto ”e usuarios ”el 

servi“io ”e agua y “loa“as ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, ini“ie las a““iones legales pertinentes. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  
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D E C R E T A 

Instrúyase a la Ofi“ina Muni“ipal ”e Informa“ión al Consumi”or (OMIC) que ini“ie ”e forma 

inme”iata, las a““iones legales pertinentes, “ontra la empresa Aguas Bonaerenses S.A., por las 

tarifas abusivas y ”espropor“iona”as en base al “ua”ro tarifario estable“i”o por el De“reto Nº 

409/2016, y por los serios in“onvenientes genera”os por los ”esbor”es ”e líqui”o “loa“al en vía 

públi“a, mala “ali”a” ”el servi“io ”e agua ”e re”, ”emora en la “onexión ”e me”i”ores, rotura ”e 

vere”as y pavimento, per”i”a ”e agua en vía públi“a, entre otros, en resguar”o ”e los ”ere“hos ”e 

in“i”en“ia “ole“tiva ”el “onjunto ”e los usuarios ”el servi“io ”e agua potable y ”esagües “loa“ales 

”el Parti”o ”e Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

V 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.203-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, soli“ita al Departamento 

Eje“utivo, envíe “opias y ante“e”entes e informe sobre la tramita“ión ”el expe”iente ”e permiso ”e 

uso y fa“tibili”a” para la interven“ión ”el espa“io públi“o referi”o a las obras realiza”as por la 

empresa MAPSA INGENIERIA S.A., en la “alle Soler, entre Alsina y Belgrano. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

VI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.202-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, soli“ita al Departamento 

Eje“utivo, informa“ión sobre el verti”o en la ría lo“al ”e efluentes sóli”os, gaseosos o líqui”os 

”el pro“eso in”ustrial, in”i“an”o: resulta”os, “lara i”entifi“a“ión ”e las empresas “ontrola”as, 

informes pro”u“i”os al respe“to, publi“a“ión ”e los mismos y “ualquier otro ”ato importante sobre lo 

aquí requeri”o. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

VII 

RESOLUCION 

(Exp. 1.205-HCD-2016) 

 

VISTO 

El permanente “re“imiento urbanísti“o ”e nuestra “iu”a”, y la ne“esi”a” inelu”ible por 

parte ”el esta”o ”e brin”ar a estos nuevos asentamientos urbanos los servi“ios públi“os mínimos e 

in”ispensables para su ”esarrollo, y; 

CONSIDERANDO 

Que, ”es”e el esta”o, se ”ebe propen”er a la provisión ”e los servi“ios públi“os 

in”ispensables a to”os los ve“inos ”e la “iu”a” en la mayor “anti”a” ”e se“tores posibles. 

Que, “on“retamente, el abaste“imiento ”e agua es hoy “onsi”era”o un ”ere“ho humano y su 

provisión se “onsi”era un paso fun”amental en el “amino a una mayor justi“ia so“ial y ambiental. 

Que, ”es”e las propias organiza“iones gubernamentales se promueve aumentar los esfuerzos 

para suministrar agua potable, segura y saneamiento para to”os. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 
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Primero: Soli“itar al Departamento Eje“utivo, a través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, 

implementar las herramientas ne“esarias para materializar el llama”o a li“ita“ión para la obra ”e 

provisión ”e servi“io públi“o ”e agua “orriente a la zona ”el Barrio San Jorge. 

Segun”o: Dese interven“ión a la Se“retaría ”e Infraestru“tura ”e la Comuna, para que 

informe sobre la fa“tibili”a” ”e ”i“ha obra y mo”ali”a” ”e implementa“ión ”e la misma. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

VIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.198-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través  

”e Defensa Civil, “on rela“ión al ”errumbe o“urri”o el pasa”o 6 ”e Noviembre en Soler al 100, “uan”o 

se realizaba una obra ”e ten”i”o elé“tri“o por parte ”e la empresa Mapsa Ingeniería So“ie”a” Anónima 

y que terminó “on la vi”a ”e un trabaja”or y tres heri”os, remita un informe in”i“an”o proto“olo ”e 

a“tua“ión, forma ”e “oor”ina“ión ”e las fuerzas intervinientes (Bomberos, Poli“ía Lo“al, Poli“ía ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires, Guar”ia Urbana, Asisten“ia Mé”i“a…), y resulta”os. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

IX 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.197-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, remita a 

este Honorable Con“ejo Deliberante, “opia ”el expe”iente por el que se otorgó la fa“tibili”a” ”e la 

obra en la vía públi“a, ”e ten”i”o elé“tri“o a “argo ”e la empresa Mapsa Ingeniería So“ie”a” 

Anónima, en la “ual el pasa”o 6 ”e Noviembre. o“urrió un ”errumbe que o“asionó la muerte ”e un 

operario y heri”as en otros tres trabaja”ores, que “ontenga la ”o“umenta“ión té“ni“a avala”a por 

profesionales. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

X 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.207-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o, que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, remita a este Cuerpo, el Cál“ulo ”e Re“ursos y  Presupuesto ”e 

Gastos Ejer“i“io 2016 eje“uta”o a la fe“ha. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XI 

RESOLUCION 

(Exp. 1.201-HCD-2016) 

VISTO 

Que, la nueva reglamenta“ión en rela“ión al “ua”ro tarifario “orrespon”iente al “onsumo ”e 

agua potable se “ontra”i“e “on el CAPITULO IX - RÉGIMEN TARIFARIO ARTICULO  52º, y;  

CONSIDERANDO 

Que, la empresa AGUAS BONAERENSES S.A. (ABSA) soli“itó a la Subse“retaría ”e Servi“ios 

Públi“os ”el Ministerio ”e Infraestru“tura y Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, la 

re”efini“ión ”el Régimen Tarifario ”an”o “omo resulta”o la rea”e“ua“ión ”el “ua”ro tarifario y ”el 

estable“imiento ”e un valor ”el metro “úbi“o. 
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Que, en “onse“uen“ia, se a“eptó la propuesta ”e rea”e“ua“ión tarifaria efe“tua”a por la 

presta”ora, mo”ifi“an”o los Aparta”os 4, 13 y 19 ”el Régimen Tarifario para la presta“ión ”e los 

servi“ios ”e provisión ”e agua potable y ”esagües “loa“ales aproba”o “omo Anexo A ”el De“reto Nº 

3144/08. 

Que, el nuevo “ua”ro tarifario, vigente a partir ”el 1 ”e Junio ”e 2016, estable“e un nuevo 

importe que resulta ”e multipli“ar el valor base por el multipli“a”or ”el rango, según es“alas ”e 

valua“ión fis“al ”e las propie”a”es que son suministra”as por la Agen“ia ”e Re“au”a“ión ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires (ARBA). 

Que, asimismo, se estable“ió que “uan”o se pro”uz“an, por ”isposi“ión ”e la autori”a” 

“ompetente, mo”ifi“a“iones ”e “ará“ter general en las valua“iones fis“ales ”e inmuebles urbanos, 

ABSA ”eberá mo”ifi“ar en la misma propor“ión los valores límites ”e valua“iones fis“ales 

inmobiliarias que ”eterminan “a”a rango, a efe“tos ”e mantener la propor“ionali”a” entre los rangos 

estable“i”os en el presente De“reto. 

Que, el CAPITULO IX ”el RÉGIMEN TARIFARIO vigente en la Provin“ia ”e Buenos Aires Artí“ulo 

52º, estable“e: " el “onsumo ”e agua potable, ”e to”os los USUARIOS ”eberá ten”er, en la me”i”a ”e 

la sustentabili”a” ”el servi“io, a ser “ontabiliza”o me”iante me”i”ores ”e agua" por lo que se 

”espren”e que el nuevo régimen “ontra”i“e lo ”ispuesto. 

Que, a”emás, el “riterio estable“i”o por el nuevo “ua”ro tarifario es ”espropor“ional, ya 

que  

“orrespon”e que “a”a usuario abone lo efe“tivamente “onsumi”o y no ser “on”ena”os por un sistema 

inefi“iente que imponga mínimos estable“i”os, que a”emás, generan en la so“ie”a” una mo”ifi“a“ión 

negativa en “uanto a la “on”u“ta ”e los “onsumi”ores, ”esalentan”o el ahorro. 

Que, el “riterio ”e Valua“ión Fis“al es in“luso ”is“riminatorio ”e los se“tores vulnerables 

por lo que este sistema manifiesta una gran ”esigual”a” que atenta “ontra los “onsumi”ores y 

preserva“ión ”el agua. 

Que, to”o lo men“iona”o ha si”o señala”o por la Agrupa“ión Políti“a GEN, habien”o 

a“ompaña”o el texto ”el presente proye“to al Bloque IC, sugirien”o que este Con“ejo Deliberante, 

tome la interven“ión que “omo órgano políti“o le “ompete.     

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: Soli“itar a la Goberna”ora ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, María Eugenia Vi”al, 

la mo”ifi“a“ión “orrespon”iente al De“reto Nº 409/16 ”el Po”er Eje“utivo Provin“ial. 

SEGUNDO: Soli“itar a los responsables ”el Organismo ”e Contralor ”el Agua ”e Buenos Aires 

(OCABA) que reali“en las me”i”as a“laratorias “orrespon”ientes a la presente “ontra”i““ión entre la 

imposi“ión ”e mínimos según es“alas ”e valua“ión fis“al ”e las propie”a”es y el De“reto provin“ial 

409/16 y el Arti“ulo 52º – Capítulo IX ”el Régimen tarifario provin“ial vigente. 

TERCERO:  Remitir “opia ”e la presente Resolu“ión a la Subse“retaria ”e Servi“ios Públi“os 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires; al Organismo ”e Contralor ”el Agua ”e Buenos Aires (OCABA); a Aguas 

Bonaerenses S.A. (ABSA); a la Se“retaria ”e Infraestru“tura ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a; y a 

la Ofi“ina Muni“ipal ”e Informa“ión al Consumi”or ”e Bahía Blan“a (OMIC). 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.204-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, informe sobre la ne“esi”a”, razones y gestión “on“reta para los 

bahienses, que justifiquen la eroga“ión ”e un gasto ”e $ 50.000.-, en “on“epto por viáti“os – 

expe”iente 10392-, por el trasla”o a la “iu”a” ”e Quito, Repúbli“a ”e E“ua”or, ”e la Dire“tora ”e la 

Dire““ión ”e Servi“io So“ial. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 
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XIII 

RESOLUCION 

(Exp. 1.139-HCD-2016) 

VISTO 

La visita ”el Dr. Gabriel Stiglitz a nuestra “iu”a”, quien viene a ”i“tar “lases en el 

Curso ”e Posgra”o "Prote““ión al Consumi”or" ”e la Espe“ializa“ión en Dere“ho Empresario, que 

organiza el Departamento ”e Dere“ho ”e la Universi”a” ”el Sur y que se llevará a “abo el 18 ”e 

Noviembre en nuestra “iu”a”, y; 

CONSIDERANDO 

Que, el Do“tor Gabriel Stiglitz, na“ió en La Plata el 6 ”e Abril ”e 1959. 

Que, se gra”uó “on el título ”e Aboga”o y Do“tor en Cien“ias Jurí”i“as y So“iales en la 

Universi”a” Na“ional ”e La Plata. 

Que, por su tesis ”o“toral, sobre Daños y Perjui“ios , “alifi“a”a “on Sobresaliente, 

re“ibió el premio Joaquín V. González, otorga”o por la Suprema Corte ”e Justi“ia ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires.   

Que, fue nombra”o Do“tor Honoris Causa por Resolu“ión Nº 840/2014 ”e fe“ha 19-8-2014, ”el 

Honorable Consejo Superior ”e la Universi”a” Na“ional ”e Cór”oba, expte. 41363/2014. 

Que, en España, realizó los “ursos ”e Do“tora”o en Dere“ho, en la Fa“ulta” ”e Dere“ho ”e la 

Universi”a” Complutense ”e Ma”ri”, y ”e Posgra”o en la Universi”a” Interna“ional Menén”ez y Pelayo 

”e Santan”er. 

Que, fue miembro por Améri“a Latina, ”el Comité Eje“utivo ”e la Aso“ia“ión Interna“ional ”e 

Dere“ho ”el Consumi”or, “on su“esivas se”es en Bélgi“a, Cana”á, Finlan”ia y Gran Bretaña. 

Que, fue Presi”ente ”el  Instituto Argentino ”e Dere“ho ”el Consumi”or (hasta 2011). 

Que, es Dire“tor ”e la Cole““ión Dere“ho ”el Consumi”or (E”itorial Juris, Rosario), 

publi“a“ión ”e 13 volúmenes, úni“a ”el mun”o e”ita”a en Lengua Española en la materia; Dire“tor ”e 

la Cole““ión Dere“ho ”el Consumi”or (”el Instituto Argentino ”e Dere“ho ”el Consumi”or, 2”a. etapa) 

E”itorial Hammurabi; Dire“tor ”el Área Dere“ho ”el Consumi”or, ”e la Revista ”e Dere“ho Comer“ial, 

”el Consumi”or y la Empresa (E”itorial LA LEY); Dire“tor ”el Área ”e Dere“ho ”el Consumi”or, ”e la 

Revista ”e Dere“ho Comer“ial y ”e las Obliga“iones (E”itorial Abele”o Perrot); Consejero E”itorial 

Interna“ional por Argentina (junto “on Ri“ar”o Lorenzetti y Jorge Mosset Iturraspe) ”e la Revista ”e 

Direito ”o Consumi”or, ”e Brasil; Dire“tor ”e los Institutos ”e Dere“ho ”el Consumi”or ”e la 

Universi”a” Notarial Argentina, ”el Colegio ”e Aboga”os ”e La Plata y ”e la Fe”era“ión Argentina ”e 

Colegios ”e Aboga”os. 

Que, fue autor o “oautor ”e una serie ”e anteproye“tos rela“iona”os “on ”efensa ”e los 

”ere“hos ”e los “onsumi”ores y usuarios. 

Que, publi“ó libros, ya sea “omo autor, “oautor o ”ire“tor, sobre Dere“ho ”e ”años, Dere“ho 

”el “onsumi”or, Obliga“iones, Contratos, Seguros, Dere“ho Pro“esal  y otras publi“a“iones. 

Que, ha trabaja”o en Do“en“ia y o“upó “argos en Institu“iones Públi“as “omo Dire“tor ”e la 

Ofi“ina ”e Defensa ”el Consumi”or en la Muni“ipali”a” ”e La Plata ; ex Asesor ”el Fis“al ”e Esta”o 

”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y ”el Presi”ente ”e la Cámara ”e Diputa”os ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires; en el Gobierno ”e la Ciu”a” Autónoma ”e Buenos Aires, fue Dire“tor ”el Programa ”e Políti“as 

”e Defensa ”el Consumi”or y Presi”ente ”el Consejo Consultivo ”e la Dire““ión General ”e Defensa y 

Prote““ión ”el Consumi”or; fue representante argentino, ”esigna”o por el Gobierno Na“ional, en el 

Comité ”e Defensa ”el Consumi”or ”el Mer“osur, y en tal “ará“ter, “oautor ”e la De“lara“ión 

Presi”en“ial ”e los Dere“hos ”e los Consumi”ores ”el Mer“osur. 

Que, ha re“ibi”o numerosas ”istin“iones entre las que se ”esta“an: la más re“iente, 

Premio Konex 2016 – Diplomas al Mérito , a las 100 personali”a”es más ”esta“a”as ”e la última 

”é“a”a ”e las Humani”a”es Argentinas (2006-2015), “orrespon”iente a la ”is“iplina Dere“ho Civil ; 

en Di“iembre ”el Año 2007, re“ibió el re“ono“imiento ”el Gobierno ”e San Juan, que “reó la 

Bibliote“a Públi“a Provin“ial ”e Consumi”ores y Usuarios (la primera ”el país sobre la materia), 

”esignán”ola “on el nombre Gabriel Alejan”ro Stiglitz ; en el Año 2014 la Fa“ulta” ”e Dere“ho y 
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Cien“ias So“iales ”e la Universi”a” Na“ional ”e Cór”oba, resolvió De“larar Huéspe” ”e Honor al 

Profesor Do“tor Gabriel Stiglitz  (Resolu“ión 1171 ”e la De“ano ”e la Fa“ulta”) 

Que, en esta oportuni”a” viene a nuestra “iu”a” a ”i“tar “lases en el Curso ”e Posgra”o 

Prote““ión al Consumi”or  ”e la Espe“ializa“ión en Dere“ho Empresario, que organiza el 

Departamento ”e Dere“ho ”e la Universi”a” Na“ional ”el Sur,  en el que parti“iparán los Do“tores 

Aí”a Kemelmajer ”e Carlu““i, Javier Wajntraub, Hugo A““iarri, Matías Yrigoyen Testa, Gonzalo Sozzo, 

entre otros. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

PRIMERO:   Otórguese la ”istin“ión ”e Re“ono“imiento Ciu”a”ano  al Dr. Gabriel Stiglitz 

por su amplia traye“toria y re“ono“i”a experien“ia en Dere“hos ”el Consumi”or. 

SEGUNDO:  Gírese “opia ”e la presente al Re“tora”o y Departamento ”e Dere“ho ”e la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 448-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Créase el Régimen ”e Promo“ión para puesta en valor ”el espa“io públi“o ”el 

Parti”o ”e Bahía Blan“a . 

ARTICULO 2º: El objetivo ”e la presente norma, es promover y estimular la parti“ipa“ión 

priva”a en el finan“iamiento ”e proye“tos ”e mejoramiento ”el espa“io públi“o ”e la “iu”a”. 

ARTICULO 3º: Los proye“tos ”e puesta en valor ”el espa“io públi“o en“ua”ra”os en la  

presente norma apuntarán a: 

a) Dotar ”e equipamiento (juegos infantiles, ban“os, ma“eteros, papeleros, “estos) y proveer 

”e infraestru“tura (vere”as, fuentes, espejos ”e agua, estatuas, monumentos) a espa“ios 

públi“os ”e la “iu”a”. 

b) Dotar ”e equipamiento a pista ”e salu” y proveer ”e infraestru“tura a playones ”eportivos o 

multipropósito. 

“) La foresta“ión y reposi“ión ”e espe“ies arbóreas y mantenimiento ”e las ya existentes; 

“onforme la legisla“ión vigente en arbola”o urbano y espa“ios ver”es. 

”) El mantenimiento, limpieza, repara“ión y “onserva“ión ”el esta”o ”e los espa“ios públi“os 

en general. 

e) La “onfe““ión, instala“ión y mantenimiento ”e nomen“la”ores, “arteles publi“itarios y/o 

refugios ”e para”as ”e “ole“tivos, “onforme a la reglamenta“ión vigente. 

ARTICULO 4º: To”a persona físi“a o  jurí”i“a que así lo requiera, po”rá realizar aportes 

e“onómi“os para la implementa“ión ”e proye“tos ”e puesta en valor ”el espa“io públi“os; en el mar“o 

”e lo estable“i”o en la presente Or”enanza y la reglamenta“ión ”e la misma. 

ARTICULO 5º: Las fun”a“iones, aso“ia“iones, agrupa“iones y enti”a”es “iviles sin fines ”e 

lu“ro, universi”a”es y organismos ”e juris”i““ión Na“ional, Provin“ial o Muni“ipal que así lo 

requieran, po”rán presentar proye“tos ”e mejoramiento ”el espa“io públi“o para su finan“iamiento  

por empresas o priva”os que ”eseen ser  en“ua”ra”os en la presente norma, previa evalua“ión por 

parte ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión. 

DE LOS PROCEDIMIENTOS 

ARTICULO 6º: A efe“tos ”e la instrumenta“ión ”el presente régimen, al ini“io ”e “a”a 

Ejer“i“io Fis“al, se abrirá un registro ”e proye“tos. 
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ARTICULO 7º: La Autori”a” ”e Apli“a“ión, ”eterminará qué proye“tos son elegibles y 

”istribuirá el Presupuesto ”el Programa entre los proye“tos presenta”os, previa “onsulta “on la 

Comisión ”e Obras  Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a ”el Con“ejo Deliberante. 

ARTICULO 8º: El Muni“ipio, po”rá “elebrar Convenios ”e Colabora“ión “on personas físi“as o 

jurí”i“as, que ”eseen realizar aportes a los fines ”e “on“retar proye“tos o trabajos ten”ientes al 

mejoramiento ”el espa“io públi“o; en el mar“o ”e la reglamenta“ión ”e la presente norma. 

DE LA AUTORIDAD DE APLICACIÓN 

ARTICULO 9º: La Autori”a” ”e Apli“a“ión ”e la presente Or”enanza, será la Se“retaría ”e 

Infraestru“tura. 

ARTICULO 10º: Las fa“ulta”es ”e la Autori”a” ”e Apli“a“ión serán: 

• Abrir un registro ”e proye“tos y otro ”e Pa”rinos al ini“io ”e “a”a Ejer“i“io Fis“al. 

• Determinar los requisitos formales y estable“er las “on”i“iones que ”eberán “umplimentar los 

proye“tos en el mar“o ”e la presente. 

• Evaluar el “umplimiento ”e los requisitos exigi”os, arti“ulan”o las a““iones entre 

benefi“iario y Pa”rino. 

• Certifi“ar el ”esarrollo ”e las  a“tivi”a”es y el “umplimento ”e los informes ”e avan“e y 

Ren”i“ión ”e  Cuentas ”e los proye“tos, ”e a“uer”o al pro“e”imiento que se establez“a por 

vía reglamentaria. 

DE LOS PADRINOS 

ARTICULO 11º: Pue”en ser Pa”rinos, to”os los “ontribuyentes que estén ”ispuestos a 

finan“iar proye“tos ”e puesta en valor ”el espa“io públi“o en el mar“o ”e la presente Or”enanza. 

ARTICULO 12º: Los Pa”rinos, obten”rán benefi“ios impositivos que se “omputarán “omo pago a 

“uenta ”e las Tasas Muni“ipales que les “orrespon”iera abonar, limitán”ose el mismo, al Ejer“i“io 

Fis“al en “urso, no pu”ien”o ser a“umulativo ni utilizarse en ejer“i“ios posteriores. 

ARTICULO 13º: Las personas físi“as o jurí”i“as que ”estinen aportes en el mar“o ”el Régimen 

”e Promo“ión para puesta en valor ”el espa“io públi“o “rea”o por la presente, po”rán imputar “omo 

pago a “uenta ”e los Tributos Muni“ipales que les “orrespon”iere abonar el 50% ”el aporte total. 

En “aso que un mismo proye“to, re“iba re“ursos ”e ”istintos aportantes, la suma ”e los  

mismos, no po”rá superar el monto aproba”o para el proye“to, a los efe“tos ”e su “ómputo “omo pago a 

“uenta ”e Tributos Muni“ipales. 

La Se“retaría ”e Ha“ien”a y Desarrollo E“onómi“o, ”eterminará el me“anismo ”e apli“a“ión ”e 

lo ”ispuesto en el presente  artí“ulo. 

DISPOSICIONES GENERALES 

ARTICULO 14º: En los “asos en los que el proye“to tenga por objeto la in“orpora“ión ”e 

equipamiento o mejoras en infraestru“tura, la misma pasará a formar parte ”el Patrimonio Muni“ipal. 

ARTICULO 15º: La Autori”a” ”e Apli“a“ión será la en“arga”a ”e reglamentar la presente 

Or”enanza y ”i“tar las ”isposi“iones “onvenientes para el “umplimiento ”e los objetivos ”e la misma. 

ARTICULO 16º: Deróguese to”a norma que se oponga a la presente. 

ARTICULO 17º: Comuníquese al D. Eje“utivo para su “ono“imiento y  ”emás efe“tos. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.125-HCD-2016) 
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ARTICULO 1º: Establéz“ase prohibi“ión ”e esta“ionamiento y ”eten“ión a la “alle Casanova, 

entre Fuerte Argentino y Cerrito sobre la a“era ”e los números pares. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

ORDEN DEL DIA 

I 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 951-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo informe, a 

través ”e la Se“retaría que “orrespon”a, sobre la ”isponibili”a” ”e espa“io ”e Equipamiento 

Comunitario ”entro ”el Barrio Don Bos“o, a los efe“tos ”e ser “e”i”o o bien realizar un préstamo ”e 

uso al Centro ”e Jubila”os Don Bos“o para la “onstru““ión ”e la se”e ”e la enti”a”. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

II 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.068-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría ”e Infraestru“tura anali“e la posibili”a” y fa“tibili”a” ”e pavimentar la “alle 

Salva”or Mazza, ”es”e su na“imiento en “alle Cha“o, entre Men”oza y Charlone (longitu” aproxima”a: 

85 metros). 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

III 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.090-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que, a través ”e la 

Se“retaría que “orrespon”a, reali“e trabajos ”e limpieza y ”esmalezamiento en terreno bal”ío ubi“a”o 

en las inme”ia“iones ”e Belisario Rol”án al 2500, ”el Barrio Villa Cara“ol. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

IV 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 1.091-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita la Departamento Eje“utivo que, a través ”e la 

Se“retaría que “orrespon”a, la instala“ión ”e una luminaria en “alle 25 ”e Mayo a la altura ”el 

2100, en el se“tor “orrespon”iente al ”enomina”o Plan Más Barrios . 

Asimismo, se soli“ita la limpieza, ”esmalezamiento y posterior mantenimiento ”el terreno 

bal”ío ”estina”o a espa“io públi“o ubi“a”o sobre la men“iona”a arteria. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

V 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 695-HCD-2016) 
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Artí“ulo 1°: Autorizase a abonar a Provin“ia Seguros S.A., la suma ”e DOCE MIL SETECIENTOS 

SESENTA Y SIETE PESOS “on SESENTA Y CUATRO CENTAVOS ($ 12.767,64), en “on“epto ”e pólizas emiti”as 

”urante el Año 2012, ”e a“uer”o a lo norma”o en el Artí“ulo Nº, 140º, ”el Reglamento ”e Contabili”a” 

y Disposi“iones ”e A”ministra“ión para las Muni“ipali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y el 

Artí“ulo Nº 54º, ”el De“reto Nº 2980/00. 

 

Artí“ulo 2°: El gasto que ”eman”e la presente ”eberá imputarse a: 

 

JURISDICCION FUENTE DE 

FINANCIAMIENTO 

CATEGORIA PROGRAMATICA GASTO 

1110104000  110 42.01.00 3.5.4.0 

1110108000 110 01.01.00 3.5.4.0 

1110106000 110 62.00.00 3.5.4.0 

1110105000 110 01.03.00 3.5.4.0 

1110104000 110 45.00.00 3.5.4.0 

 

Artí“ulo 3°: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

VI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 755-HCD-2016) 

PRIMERO: A“eptase, la ”ona“ión efe“tua”a por la Señora María Belén Ar“eo, DNI 26.571.587, 

al Programa Mamás Cui”a”oras Luján , ”epen”iente ”e la Subse“retaría ”e Promo“ión y Prote““ión ”e 

Dere“hos, ”e un Televisor  Sanyo 21 , Mo”elo C20LB145. 

SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

VII 

DECRETO 

(Exp. 795-HCD-2016) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones, lo soli“ita”o por el Sr. Carlos Aníbal Muñoz a fs. , el estu”io 

so“io  

e“onómi“o realiza”o por la División Servi“io  So“ial a fs. 12 y, lo informa”o por la División 

Consor“io Obras Bási“as a fs. 17, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase en los términos ”e la Or”enanza 12.599, al ve“ino Carlos Aníbal 

Muñoz – Contribuyente titular ”e la Parti”a 93.620-, un plan ”e pagos ”e ex“ep“ión, para abonar en 

“uotas la ”eu”a que en “on“epto ”e Re” Coa“al, registra la “ita”a parti”a. Di“ho plan ”eberá 

instrumentarse a través ”e un Convenio al efe“to, a sus“ribirse “on el Departamento Eje“utivo y el 

“ompromiso ”e pago no po”rá ser inferior a los Dos“ientos Pesos ($200,00.-) mensuales. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento y  ”emás efe“tos.  

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 
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VIII 

DECRETO 

(Exp. 796-HCD-2016) 

VISTO 

Las presentes a“tua“iones, lo soli“ita”o por la Señora Nan“y Díaz a fs. 2, el estu”io so“io 

e“onómi“o realiza”o por la División Servi“io So“ial a fs. 11 y, lo informa”o por la División 

Consor“io Obras Bási“as a fs. 17, el Honorable Con“ejo  Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase en los términos ”e la Or”enanza 12.599, a la ve“ina Nan“y Díaz –

Contribuyente titular ”e la Parti”a 86.196-, un plan ”e pagos ”e ex“ep“ión, para abonar en “uotas la 

”eu”a que en “on“epto ”e Pavimento y Cor”ón Cuneta, registra la “ita”a parti”a. Di“ho plan, ”eberá 

instrumentarse a través ”e un “onvenio al efe“to, a sus“ribirse “on el Departamento Eje“utivo y el 

“ompromiso ”e pago no po”rá ser inferior a los Cien Pesos ($100,00.-) mensuales. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento y ”emás efe“tos. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

IX 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 813-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Autorizase la realiza“ión ”e Servi“ios ”e Agrimensura para Regulariza“ión 

Dominial  en la manzana ”el Barrio Stella Maris que se ”esigna Catastralmente ”e manera provisoria 

“omo: 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 1,     Parti”a Nº  506.195. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 2,     Parti”a Nº  506.196. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 3,     Parti”a Nº 506.197. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 4,     Parti”a Nº  506.198. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 5,     Parti”a Nº  506.199. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 6,     Parti”a Nº  506.200. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 7,     Parti”a Nº  506.201.  

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 8,     Parti”a Nº  506.202. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 10,   Parti”a Nº  506.204. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 11,  Parti”a Nº  506.205. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 12,  Parti”a Nº  506.206. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 13,  Parti”a Nº  506.207. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 14,  Parti”a Nº  506.208. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 15,  Parti”a Nº  506.209. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 16,  Parti”a Nº 506.210. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 17,  Parti”a Nº  506.211. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 18,  Parti”a Nº  506.212. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 19,  Parti”a Nº  506.213. 

• Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 203  13, Par“ela 20,  Parti”a Nº  506.214. 

• Correspon”e a la par“ela ”ominial 9 y 10 ”e la Cha“ra 203, Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B. 



Honorable Concejo Deliberante de Bahía Blanca, Reunión 32a., 10 de noviembre de 2016 

37 

ARTICULO 2º: De“lárense “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la 

Constitu“ión Provin“ial 3º y 5º, ”e la Or”enanza Nº 18060. 

ARTICULO 3º: De“lárese la obligatorie”a” ”e pago ”el Servi“io ”e Agrimensura para 

Regulariza“ión Dominial a realizarse “onforme las ”isposi“iones ”el Artí“ulo 4º, ”e la Or”enanza Nº 

18060. 

ARTICULO 4º: Déjese estable“i”o que el pago al que se refiere el artí“ulo anterior se 

realizará por ve“ino frentista, “onforme a lo “onsensua”o oportunamente al a”herir a la forma“ión 

”el Consor“io. 

ARTICULO 5º: Constitúyase el “onsor“io para la eje“u“ión ”e Servi“ios ”e Agrimensura para 

Regulariza“ión Dominial, según la soli“itu” expresa ”e los benefi“iarios obrantes ”e fojas 1 a 58, 

”el expe”iente 239-12806-2015 (813-HCD-2016). 

ARTICULO 6º: El Consejo ”e A”ministra“ión estará integra”o por las siguientes personas: 

PRESIDENTE: Ing. Guillermo Manrique, Se“retario ”e Infraestru“tura. 

TESORERA: Cra. María Angéli“a Henales, Jefa ”e Ofi“ina A”ministra“ión ”e Consor“ios. 

SECRETARIO: Sra. Silenzi María Isabel, DNI 21.717.155, ve“ina frentista.  

VOCALES: Agrim. Cristina Urquiola, Jefa Departamento Catastro Territorial y Sra. Gottau, 

María ”e los Angeles, DNI 28.823.764, ve“ina frentista. 

ARTICULO 7º: El Re“urso para el “umplimiento ”e la presente Or”enanza se imputará a la 

Parti”a: Fuente 140, Juris”i““ión 1110103000, Categoría Programáti“a 01.16.00 R.A. (131) Consor“ios 

Regulariza“ión Dominial Or”enanza 18060/ 15.3.4.9.0 Otros Servi“ios Té“ni“os y Profesionales. 

ARTICULO 8º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento.  

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

X 

RESOLUCION 

(Exp. 916-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

PRIMERO: De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, el Cir“uito ”e 

Corsos Barriales Bahienses 2017 , a ”esarrollarse los ”ías 3, 4, 5, 10, 11, 12, 17, 18, 19, 24, 25 

y 26 ”e Febrero y 4, 5 y 11 ”e Marzo ”e 2017, en ”istintos barrios ”e la “iu”a”. 

SEGUNDO: Remitir “opia ”e la presente al Sr. César Tajes. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XI 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 988-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, por  

me”io ”e la Se“retaría que “orrespon”a, garanti“e la presen“ia ”e efe“tivos ”e la Poli“ía Lo“al en 

el Barrio San Agustín, priorizan”o los espa“ios ver”es y ”e “on“urren“ia masiva. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 843-HCD-2016) 
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ARTICULO PRIMERO: De “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el Artí“ulo 55º, ”e la Ley Orgáni“a 

”e las Muni“ipali”a”es, Convali”ase el A“ta ”e Permiso ”e Uso Pre“ario y Con”i“iona”o sus“ripta “on 

fe“ha 27 ”e Julio ”e 2016, entre la firma BAHIA ECOLOGICO S.A. –representa”a por Gette Laura Mariel- 

y la MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA –aproba”a por De“reto ”el Departamento Eje“utivo 1768/2016-, “on 

rela“ión a la fra““ión ”e terreno ”el Parque In”ustrial ”e Bahía Blan“a ”e 7591,13 m2 ”e superfi“ie, 

”enomina”a “atastralmente: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión D, Manzana 385z, Par“ela 1, Parti”a 187785. 

ARTICULO SEGUNDO: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “ono“imiento y ”emás 

efe“tos. 

 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

XIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.038-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Afé“tense al uso públi“o las vías ”e tránsito María Rosa Gar“ía Hugony, entre 

Enrique Julio y Elías Go”oy Palma  y Elías Go”oy Palma, entre María Rosa Gar“ía Hugony y la Par“ela 

26, remanente ”e la Manzana: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión C, Manzana 241w, tal “omo “onsta en el 

Proye“to ”e Plano ”e Mensura obrante a fs. 2, ”el expe”iente 843-9730-2016 (1038-HCD-2016. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 862-HCD-2016) 

ARTICULO 1º: Fa“últese al Señor Dire“tor General ”el Ente Des“entraliza”o Hospital 

Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero , a sus“ribir “on La Segun”a Cooperativa Limita”a ”e 

Seguros Generales, el Proye“to ”e Convenio ten”iente a “an“elar los montos a”eu”a”os por ésta 

última. 

ARTICULO 2º: Pase al Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero  ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a, para la formaliza“ión ”el referi”o “onvenio. 

ARTICULO 1º: Fa“últese al Señor Dire“tor General ”el Ente Des“entraliza”o Hospital 

Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero , a sus“ribir “on La Segun”a Cooperativa Limita”a ”e 

Seguros Generales, el Proye“to ”e Convenio ten”iente a “an“elar los montos a”eu”a”os por ésta 

última. 

ARTICULO 2º: Pase al Hospital Muni“ipal ”e Agu”os Dr. Leóni”as Lu“ero  ”e la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a, para la formaliza“ión ”el referi”o “onvenio. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 895-HCD-2016) 
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ARTICULO 1º: Dispóngase el re“ono“imiento ”e los ”años materiales o“asiona”os el ”ía 22 ”e 

Marzo ”e 2016, a la “ubierta y la llanta, ”el vehí“ulo Mar“a CITROEN C4, Dominio MZD 924, propie”a” 

”el Sr. DARIO WALTER HERNANDEZ, D.N.I. Nº 17.433.233,  a raíz ”e un ba“he ”e gran”es ”imensiones; 

abonán”ose en tal “on“epto la suma ”e DOS MIL NOVECIENTOS TREINTA Y CINCO PESOS ($ 2.935.-), en to”o 

”e a“uer”o “on los ante“e”entes obrantes en el expe”iente Nº 0/00-3166-2016 (895-HCD-2016). 

ARTICULO 2º: El gasto que ”eman”e lo ”ispuesto en el artí“ulo anterior ”eberá imputarse a 

la Parti”a: Fuente 110, Juris”i““ión 1110114000, Cat. Prog. 01.00, Gasto 3840. 

ARTICULO 3º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XVI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 805-HCD-2016) 

Artí“ulo 1°: En la obra Extensión ”e la Re” ”e Gas Natural en “alles: PACIFICO entre 

Pasaje Calvento y Men”oza; SANTA CRUZ entre Manuel ”e Molina y Pasaje Junin; CATRIEL entre Bran”sen 

y Napostá y ZAPIOLA entre C. J. Martín e In”io , ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a,  “orrespon”iente al 

expe”iente 415R-377-2015, ”e“laranse “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e 

la Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2) y 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as 2082 y sus mo”ifi“atorias, 2201 y 2485, 

“ompren”ien”o las siguientes “alles: 

•  PACIFICO entre,  Men”oza y Pasaje Calvento. - vere”a par  

• SANTA CRUZ, entre Pasaje Junín y Manuel ”e Molina  -  vere”a impar. 

• CATRIEL, entre Bran”sen y Napostá –  vere”a par. 

• ZAPIOLA, entre In”io y C.J. Martín –  vere”a par. 

Artí“ulo 2°: La obra autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se en“uentra ”entro ”e  las pres“riptas 

por Or”enanza ”e  Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”el Artí“ulo 9º, in“iso a), ”e ”i“ha 

Or”enanza y los Artí“ulos 1º y 2º, ”el Capítulo I ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76 Eje“u“ión 

Dire“ta “on Fon”os Muni“ipales , monto que, posteriormente, será reintegra”o por los ve“inos 

frentistas. 

Artí“ulo 3°: La obligatorie”a” ”e pago ”e la obra, “onforme lo estable“e  el Artí“ulo 6º, 

”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as, que”a sujeta a las ”isposi“iones ”e la Se““ión II, Artí“ulo 29º, 

36º al 39º  in“lusive y “on“or”ante ”el De“reto Nº 754/76. 

A los efe“tos ”el Artí“ulo 30º ”el “ita”o De“reto, establéz“ase un sistema ”e prorrateo 

POR SERVICIO  sien”o ”e apli“a“ión su artí“ulo 35°, es ”e“ir  que, el valor total ”e la obra se 

prorrateará por partes iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os (Par“elas o Sub-Par“elas según el 

régimen Ley 13.512), “onsi”eran”o que, en aquellas fra““iones sin sub-”ivi”ir, se  fijará una 

“anti”a” ”e servi“ios equivalentes al total ”e par“elas que resultaren ”e una posible sub”ivisión 

“on frentes mínimos la obra “ita”a, estable“i”os en el Có”igo ”e Planeamiento Urbano vigente (Plano 

y Tabla ”e Zonifi“a“ión). 

Surge ”e este análisis un valor por Servi“io ”e VEINTIDOS MIL SETECIENTOS OCHENTA Y DOS 

PESOS “on UN CENTAVO  ($ 22.782,01). 

El valor por “onexión ”e servi“io:  MIL DIECISIETE PESOS “on TREINTA Y TRES CENTAVOS        

($ 1017,33).  

El valor ”e “onexión ”e ni“ho: MIL CIENTO SESENTA Y SEIS PESOS “on SESENTA Y SEIS CENTAVOS  

($ 1166,66). 

Artí“ulo 4° El pago, por los propietarios frentistas a la Muni“ipali”a” ”e  las 

liqui”a“iones  “onforme lo estable“e el Artí“ulo 43º, ”el De“reto Nº 754/76 po”rá efe“tuarse ”e la 

siguiente forma: 

• Pago ”e “onta”o: Dentro ”e los treinta (30) ”ías ”e notifi“a”a la respe“tiva liqui”a“ión. 
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• Hasta  veinti“uatro (24) “uotas mensuales: A partir ”el plazo in”i“a”o en el in“iso 

anterior. 

• Hasta “uarenta y o“ho (48) “uotas mensuales: para titulares ”e inmuebles “on “on”i“ión ”e 

jubila”os y/o pensiona”os. 

Artí“ulo 5°: El Departamento Eje“utivo po”rá exten”er la “anti”a” ”e “uotas a aquellos  

frentistas,  que   soli“itaren mayor plazo por razones e“onómi“as y previo estu”io so“io - 

e“onómi“o. 

Artí“ulo 6°: Afe“tanse los ingresos provenientes ”el re“upero ”e la presente obra, al  

Re“urso Contable 21.2.06.00. R.A. 131 –  Re“upero ”e Obra. 

Artí“ulo 7° - Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XVII 

DECRETO 

(Exp. 749-HCD-2016) 

VISTO 

La presenta“ión efe“tua”a a fs. 1, por la Señora Vanessa Ñan“upan, en la que soli“ita la 

imposi“ión ”el nombre 27 ”e Junio  a una “alle ”e la “iu”a” y, atento que a fs. 6, el 

Departaemtno Catastro informa que la “alle en “uestión lleva el nombre ”e Mario Mauret, el Honorable 

Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO ÚNICO: Comuníquese a la Señora Vanessa Ñan“upan, lo informa”o por el Departamento 

Eje“utivo “on respe“to a la imposi“ión ”el nombre 27 ”e Junio , a una “alle ”e nuestra “iu”a”, 

a“ompañan”o a tal efe“to, foto“opia ”e lo proveí”o a fs. 6 y 7, por el Departamento Catastro. 

Cumpli”o, Ar“hívese. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XVIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 847-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, vería “on agra”o que el Departamento Eje“utivo, a través 

”e la Se“retaría que “orrespon”a, instale luminarias y “ámaras ”e seguri”a” en la “alle Méxi“o, 

entre Chile y Santa Fe ”e nuestra “iu”a”. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

 

XIX 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 1.294-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Dejase sin efe“to, la “esión ”el inmueble i”entifi“a”o “omo: Cir“uns“rip“ión  

II, Se““ión B, Manzana 190s, Par“ela 1, a favor ”e la So“ie”a” ”e Fomento Barrio Parque 

In”epen”en“ia (Altos), impuesta por el Artí“ulo 2º, ”e la Or”enanza 11.027. 

ARTICULO 2º: Autorizase al Departamento Eje“utivo, a “elebrar “on la So“ie”a” ”e Fomento y 

Cultura Altos ”el Pinar, un Convenio ”e Como”ato, para el uso ”el inmueble i”entifi“a”o 

“atastralmente “omo: Cir“uns“rip“ión II, Se““ión B, Manzana 190s, Par“ela 1, para la “onstru““ión ”e 

la Se”e ”e la  Enti”a” benefi“iaria. 

ARTICULO 3º: Establéz“ase que la ”ura“ión ”el “omo”ato será ”e “in“o  (5) años, plazo en el 

“ual la So“ie”a” ”e Fomento y Cultura Altos ”el Pinar, ”eberá “onstruir su Se”e. 
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ARTICULO 4º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XX 

RESOLUCION 

(Exp. 772-HCD-2016) 

VISTO 

La ”efi“iente presta“ión ”el servi“io ”e agua potable y ”esagües “loa“ales en el Parti”o ”e 

Bahía Blan“a, y; 

CONSIDERANDO 

Que, en nuestra parti”o, el servi“io ”e agua potable y ”esagües “loa“ales, lo presta la 

firma Aguas Bonaerenses S.A. (ABSA), ”es”e el Año 2002. 

Que, ”i“ha empresa, ha asumi”o la “on“esión, “on el objeto ”e garantizar y mejorar la 

presta“ión ”el servi“io.  

Que, en la a“tuali”a”, ABSA brin”a el servi“io en o“henta (80) lo“ali”a”es pertene“ientes a 

sesenta y ”os (62) parti”os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, en un territorio ”e 150 mil kilómetros 

“ua”ra”os. 

Que, la empresa men“iona”a, es la responsable ”e las tareas ”e “apta“ión, potabiliza“ión, 

transporte y ”istribu“ión ”e agua potable; “omo así también la “ole““ión, tratamiento y ”isposi“ión 

final ”e las aguas resi”uales. 

Que, pese al “ambio propuesto en la última “ampaña ele“toral, a“tualmente, los bahienses 

seguimos tenien”o un servi“io ”e agua potable y ”esagües “loa“ales totalmente irregular, no 

uniforme, y que ”ista mu“ho ”e los parámetros ”e “ali”a”; “onforme lo exige la normativa vigente. 

Que, los ve“inos ”el Barrio Ri““hieri, han realiza”o re“lamos por los “ontinuos y 

persistentes ”esbor”es “loa“ales, trayen”o apareja”o serias “ompli“a“iones a los ve“inos ”el se“tor, 

“omo to”o aquel que transita en el se“tor. 

Que, asimismo, en los últimos ”ías ve“inos ”e los barrios Villa ”el Parque y Colón 

manifestaron in“onvenientes “on el servi“io ”e agua potable, por un la”o, agua turbia y por el otro, 

falta ”e agua, respe“tivamente. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

PRIMERO: Soli“itar a la empresa Aguas Bonaerenses S.A. (ABSA), la  inme”iata interven“ión 

en el Barrio Ri““hieri, a fin ”e solu“ionar los persistentes problemas ”e ”esbor”es “loa“ales. 

SEGUNDO: Soli“itar a la empresa Aguas Bonaerenses S.A. (ABSA), informe sobre el agua turbia 

que re“iben los usuarios ”el Barrio Villa ”el Parque, ”es”e los primero ”ías ”e Agosto ”el año 2016. 

TERCERO: Soli“itar a la empresa Aguas Bonaerenses S.A. (ABSA),  informe sobre la falta ”e 

agua potable en el Barrio Colon, ”es”e el ”ía 10 ”e Agosto ”el año 2016. 

CUARTO: Remitir “opia ”e la presente Resolu“ión al Señor Inten”ente  Muni“ipal, al 

Ministerio ”e Infraestru“tura y Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, a la 

Subse“retaria ”e Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, al Organismo ”e Contralor ”el 

Agua ”e Buenos Aires (OCABA), a la Ofi“ina Muni“ipal ”e Informa“ión al Consumi”or (OMIC), y a la 

Delega“ión Lo“al ”e la Defensoría ”el Pueblo ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 

XXI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

(Exp. 942-HCD-2016) 
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ARTICULO 1º: Mo”ifi“ase el Artí“ulo 1º, ”e la Or”enanza Nº 17.248, el “ual que”ará 

re”a“ta”o ”e la siguiente manera: 

ARTICULO 1º: Autorizase, la obra EJECUCION DE LA RED DOMICILIARIA DE GAS NATURAL EN 

CALLES: 

• LARREA, entre Fran“is“a Hernán”ez y Gûemes ”e Teja”a (vere”a par). 

• PAMPA CENTRAL, entre Teresa As“en“io y Gûemes ”e Teja”a (vere”a par). 

• CHACO, entre Carmen Le”esma y Fran“is“a Hernán”ez (vere”a impar). 

• TERESA ASCENCIO, entre Cha“o y Pampa Central  (ambas vere”as). 

• DAMASA BOEDO, entre Cha“o y Pampa Central    (vere”a par). 

• FRANCISCA HERNANDEZ, entre Cha“o y Pampa Central (ambas vere”as). 

• FRANCISCA HERNADEZ, entre Pampa Central y Larrea (vere”a par). 

• GÛEMES DE TEJADA, entre Larrea y Cha“o (vere”a impar), en un to”o ”e a“uer”o al Plano 

”e Camuzzi Gas Pampeana Nº 03-005204-00-12, obrante en expe”iente Nº 0/00-5108-2012 (942-

HCD-2013) . 

ARTICULO 2º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones,  10 ”e noviembre ”e 2016 


